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Entre os dias 22 e 25 de junho, a Equipe Multiprofissional de Terapia Nutricional (EMTN) da Santa Casa de Montes Claros mi-
nistra treinamento para os profissionais de enfermagem do hospital. Com o tema “Terapia Nutricional”, a enfermeira Thalita Alves 
explica que o foco da iniciativa é a atualização da equipe de enfermagem.
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Freitas libera R$ 2 mi 
em recursos para 
investimentos em 
Pirapora

Carlos Pimenta cobra 
CTI Pediátrico para 
Norte de Minas

energia solar pode 
aliviar a bandeira 
vermelha na conta de 
luz dos brasileiros

Santa Casa realiza treinamento de 
terapia nutricional

KAMILA SOARES

Bolsonaro acata pedido de Zé Reis e veta 
ampliação da área mineira da Sudene

“Quanto mais usarmos geração distribuída 
(GD) fotovoltaica, maior a economia de água 
das hidrelétricas e menor a necessidade de 
acionamento das térmicas, poluentes e caras”, 
ressalta Gil Pereira. O aumento do risco de ra-
cionamento levou o governo federal a acionar 
as termelétricas fósseis, que são mais caras, 
poluentes e elevaram a conta de luz com a 
bandeira vermelha.

O aumento dos casos de Covid-19 em Mon-
tes Claros nos últimos dias, principalmente 
com os hospitais suspendendo os atendimen-
tos nos seus prontos-socorros por causa da 
ocupação dos leitos de Covid levou o Comitê 
Municipal de Covid de Montes Claros a ame-
açar estabelecer medidas mais restritivas na 
cidade, com o fechamento de atividades eco-
nômicas. 

Moc ameaça ampliar 
restrições por causa dos 
casos de Covid-19

Seminário discute 
doenças em 
pequizeiros do Norte 
de Minas

Governo deve anunciar 
prorrogação do 
auxílio nesta semana, 
diz Guedes

O presidente Jair Bolsonaro acatou o pedido do deputado Zé Reis (Podemos), e 
vetou o projeto que incluía 84 municípios de Minas Gerais e Espírito Santo na área 
de abrangência da Superintendência do Desenvolvimento do Nordeste (Sudene). 
O veto integral foi publicado na edição desta quarta-feira (23), do Diário Oficial da 
União. Bolsonaro justificou o veto por razões fiscais.
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Uma nova audiência pública virtual 
sobre licitações no porto de Santos foi 
marcada pela Antac, Agência Nacional 
de Transportes Aquaviários, para o dia 
1º de junho. É mais uma oportunidade 
para refletirmos sobre a complexidade 
que envolve a região portuária, e os 
reflexos que alguns dos projetos enca-
minhados para expansão da atividade 
local poderão ter sobre a população 
de Santos, Guarujá e toda a Baixada 
Santista.

A expansão do porto deverá ocupar 
a margem esquerda do complexo, ou 
seja, a área de Guarujá onde já exis-
tem terminais que operam produtos 
perigosos, a granel ou em contêineres, 
cujos Estudos de Análise de Risco, Pla-
nos de Gerenciamento de Riscos e de 
Ação de Emergências precisam ser atu-
alizados e tornados públicos.

Um exemplo da gravidade e perigo 
real já existente nesse trecho é o volu-
me armazenado de nitrato de amônio, 
principal matéria-prima utilizada na 
produção de explosivos e fertilizantes. 
Trata-se da mesma substância que cau-
sou a explosão na região portuária de 
Beirute, capital do Líbano, em agosto 

do ano passado. 
A movimentação do nitrato de 

Amônio é feita no TERMAG- Terminal 
Marítimo de Guarujá, sob licenciamen-
to da Cetesb e autorização do Exército 
Brasileiro. Os armazéns destinados a 
receber esse material são verdadeiros 
artefatos, capazes de mandar tudo ao 
redor pelos ares. Toda essa estocagem 
deveria operar afastada da cidade.

Causa-nos surpresa, portanto, que 
no último licenciamento do porto, rea-
lizado há poucos anos, tal risco iminen-
te de tragédia não tenha sido considera-
do. Esse cuidado é imperioso para não 
repetirmos o histórico de ocorrências 
de lamentáveis proporções na região. 

Em 2015, o terminal da empresa 
Ultracargo, na Alemoa, pegou fogo e 
deu início a um dos mais longos incên-
dios já registrados em todo o mundo. 
Foram nove dias, 200 bombeiros e bri-
gadistas e mais de 5 bilhões de litros de 
água para frear o estrago. 

Em janeiro de 2016, outro grande 
incêndio atingiu contêineres com ácido 
dicloroisocianúrico de sódio no Termi-
nal 1 alfandegado da empresa Localfrio, 
em Vicente de Carvalho, Guarujá. 

O contato da água da chuva com o 
ácido, guardado sem o menor cuidado 
e fiscalização, provocou a queima. De-
mais contêineres atingidos armazena-
vam produtos químicos como nitrato 
de potássio, herbicidas, inseticidas, re-
sinas, óleo isolante entre outros.

As chamas levaram mais de 50 horas 
para serem controladas, não sem antes 
causar enormes transtornos à popula-
ção, sem falar no prejuízo à atividade 
econômica. 

A nuvem de fumaça tóxica se espa-
lhou para outros municípios, além de 
Santos e Guarujá. Houve interrupção 
da travessia das balsas, suspensão da 
travessia de pedestres e o fechamento 
do canal de entrada e saída de navios 
no estuário. Pelo menos 170 pessoas 
procuraram os serviços médicos em 
quatro cidades da região, apresentan-
do irritação nos olhos, dificuldade de 
respiração, tontura e náuseas.

À época, debateu-se a questão da 
segurança relacionada às cargas peri-
gosas estocadas e até mesmo abando-
nadas no porto. Perdemos a chance 
de evoluir para a busca de soluções 
efetivas.  

A movimentação de cargas com 
alto potencial de danos à saúde e meio 
ambiente continuou sendo prática 
corriqueira no porto. Em 2019, o cais 
santista recebeu mais de 5 milhões de 
toneladas de fertilizantes, apesar de o 
Ibama afirmar que fez uma operação 
de mapeamento das áreas de mani-
pulação de produtos perigosos, e que 
tudo estaria em ordem.

Segundo o Ibama, depois de visto-
riar 53 terminais, 100 empresas e três 
navios, em uma operação conjunta 
com o Exército, Receita Federal, Defesa 
Civil e Autoridade Portuária, nada de 
preocupante foi encontrado.

Outro episódio, de menores pro-
porções, aconteceu em 2017, na Ilha 
Barnabé: um curto-circuito na casa de 
bombas que capta água do mar. Por 
sorte, ninguém saiu ferido.

Mas nós não podemos contar com 
a sorte. A prosseguir esse incentivo des-
cuidado que abarca de navios-bomba 
com material tóxico até incineradores 
de lixo na região do porto, Santos, 
Guarujá e região serão como pólvora 
à espera de uma fagulha. E o rastro de 
destruição afetará a todos.     

As interrupções do ano pas-
sado tiveram um grande impacto 
em como as pessoas vão trabalhar 
no futuro. Um modelo de trabalho 
híbrido, em que os funcionários di-
videm o tempo entre os escritórios 
e o trabalho em casa tornou- se nor-
mal. Para garantir sucesso a longo 
prazo, essa abordagem exigirá um 
novo foco na rede, na conectivida-
de e em como elas irão aumentar a 
satisfação do usuário final.

A revolução no modo de se tra-
balhar desde o início da pandemia 
de Covid-19 não mostra sinais para 
diminuir. Os colaboradores geral-
mente gostam da flexibilidade do 
home office, enquanto as empresas 

não relataram nenhuma queda sig-
nificativa na produtividade por ter 
funcionários fora do escritório.

De acordo com a PwC, em janei-
ro de 2021, 83% dos empregadores 
disseram que a mudança para o 
trabalho remoto foi bem-sucedida 
para sua empresa; já em junho de 
2020, a porcentagem foi de 73%. 
Os funcionários se acostumaram a 
trabalhar remotamente e estão con-
fortáveis com os aplicativos que os 
permitem permanecer produtivos. 
No futuro, a responsabilidade recai-
rá sobre as empresas para garantir 
que os trabalhadores tenham a co-
nectividade e o nível necessário de 
experiência do usuário.

Novo modelo de trabalho tor-
na a conectividade e a rede ainda 
mais vitais

Antes da pandemia, o foco da maio-
ria das iniciativas de transformação di-
gital no meio corporativo estava nos 
benefícios dos aplicativos avançados 
às empresas. O potencial da inteligên-
cia artificial (IA), blockchain, realidade 
virtual e aumentada (VR/AR) e compu-
tação de ponta foi o foco da conversa.

Agora, para muitas empresas, a 
necessidade urgente de garantir resi-
liência levou a um olhar renovado na 
plataforma de transformação. Isso co-
locou a rede e a conectividade no topo 
da agenda. O relatório State of Work 

from Anywhere Outlook, de 2021, da 
AppNeta, revelou percepções sobre os 
principais problemas relacionados à 
tecnologia que causaram frustração no 
ano passado para colaboradores em 
home office. Eles listaram a conectivi-
dade como a primeira preocupação, 
com 44% dos trabalhadores expres-
sando insatisfação em termos de ex-
periência do usuário. Os problemas 
com videochamadas foram citados por 
40% dos funcionários. Com os usuá-
rios finais dizendo que a experiência 
remota é insatisfatória, provavelmente 
isso irá afetar a experiência do cliente 
(customer experience) se o funcioná-
rio em questão estiver atuando com 
o cliente.

O futuro da privacidade de dados 
será um eterno paradoxo. Por mais que 
o esforço contínuo em prol da seguran-
ça das informações seja uma forte ten-
dência favorecida pelos avanços tecno-
lógicos, este mesmo cenário de criação 
de tecnologias cada vez mais robustas 
e completas também abre espaço para 
uma maior vulnerabilidade, com o sur-
gimento contínuo de novas modalida-
des de roubos.

Hoje em dia, somos monitorados o 
tempo todo. Por onde quer que passe-
mos, encontramos câmeras em casas, 
ruas, estabelecimentos ou até mesmo, 
nas redes sociais, onde compartilhamos 
nossas rotinas, hábitos e costumes. Por 
mais que essas tecnologias sejam criadas 
com um propósito positivo, seu mal 
gerenciamento e falta de cuidado pode 
causar danos devastadores. Como pro-
va disso, uma pesquisa feita pelo Massa-

chusetts Institute of Technology (MIT), 
aponta que os vazamentos de dados 
aumentaram 493% no Brasil só no ano 
de 2019.

Falar sobre o futuro da privacidade 
é uma linha tênue entre o seguro e o in-
seguro. De um lado, os avanços tecno-
lógicos permitirão a melhoria contínua 
dos firewalls, dos sistemas de monito-
ramento e de controle de acesso, assim 
como de diversos protocolos de segu-
rança. Mas por outro, essas conquistas 
também farão com que os fraudadores 
evoluam e descubram novas técnicas e 
meios para roubar os dados dos consu-
midores, criando artifícios, softwares e 
outros métodos para enganar pessoas 
e processos.

Neste cenário incerto, as empresas 
devem se preocupar em armazenar e 
tratar os dados permanentemente, com 
foco primordial no treinamento e capa-

citação dos funcionários. Não adianta 
ter o melhor sistema de proteção, sem 
colaboradores que estejam preparados 
para lidar com essas tecnologias e pos-
síveis vazamentos. Dessa forma, todo o 
time entenderá a importância de prote-
ger o dado do cliente e as consequên-
cias de seu mau gerenciamento.

Por parte do consumidor, também 
há a necessidade de se atentar aos da-
dos solicitados. Preencha somente os 
campos necessários, nunca repasse 
informações que são desnecessárias e, 
em caso de dúvidas, sempre entre em 
contato com os responsáveis pela coleta 
dos dados.

Essas medidas de proteção vão mui-
to além do atendimento a uma deter-
minação legal, imposta principalmente 
pela Lei Geral de Proteção de Dados Pes-
soais (LGPD). As empresas que se ade-
quarem rapidamente à essas medidas 

terão uma importante chancela – facili-
tando, consequentemente, o fechamen-
to de grandes contratos. Quanto maior 
for a confiança, melhor será o destaque 
da organização frente à concorrência.

Não há dúvidas de que essas tecno-
logias, quando aliadas à um time pre-
parado e qualificado, contribuirão para 
uma redução significativa das fraudes. 
Contudo, isso não significa que elas 
serão extintas, já que do outro lado os 
fraudadores continuarão descobrindo 
mecanismos de roubo dessas informa-
ções.

É uma guerra sem fim. Ao mesmo 
tempo em que teremos sistemas cada 
vez mais seguros e com melhores arti-
fícios de autorização, também podere-
mos sofrer danos devastadores em casos 
de vazamentos. Estaremos constante-
mente expostos e a melhor estratégia 
será sempre a de prevenção.

Junho é o mês de conscientização 
do lipedema, doença muito comum, 
porém deixada em segundo plano nos 
cuidados com a saúde da mulher – uma 
patologia quase que exclusivamente fe-
minina, atualmente atinge mais de 11% 
das mulheres em todo o mundo.  

E o que exatamente é lipedema? 
Tão pouco mencionado na mídia e 
com pouca fama, o lipedema é uma pa-
tologia crônica do tecido adiposo e lin-
fático. Bem diferente de uma “gorduri-
nha sobrando”, é um tumor de gordura 
que atinge extremidades inferiores do 
corpo, como pernas, joelhos e coxas 
– raramente ele surge também nos bra-
ços.Como uma resposta à profusão dos 
hormônios femininos, principalmente 
na puberdade, gravidez e menopausa – 
quando há grande quantidade de hor-
mônios em ação – o corpo desenvolve 
células de gordura doente. 

Por ser resultado de uma condição 
genética, com incidência familiar entre 
16% a 45%, muitas mulheres acreditam 

que se trate de uma questão de compo-
sição corporal, aceitando o problema 
como característica da família. Como 
os nódulos de lipedema são muito 
sensíveis ao toque, causando hema-
tomas frequentes nas pernas, muitas 
mulheres, mesmo com muita dor, não 
se dão conta de que podem buscar aju-
da e um tratamento adequado. Além 
disso, o lipedema também pode ser 
responsável por cansaço em excesso 
– principalmente se a mulher passar 
muito tempo em pé - e, com o tempo, 
pode levar a uma redução considerável 
da mobilidade. Aqui é onde começa o 
grande problema. 

Embora o diagnóstico precoce seja 
essencial para o tratamento desta pa-
tologia, que já não é de fácil diagnose, 
nem todos os médicos têm familiarida-
de com a doença. Muitos confundem 
lipedema com linfedema e obesidade. 
Por isso, a conscientização é tão im-
portante e procurar um especialista no 
assunto é essencial. O lipedema é uma 

gordura doente, que não é eliminada 
mesmo com dieta e exercícios físicos, 
sendo essa a principal diferença entre a 
doença e a simples obesidade. 

Precisamos falar mais sobre este 
tema e orientar as pessoas na busca 
adequada por tratamento. Afinal, esta é 
a única saída para a qualidade de vida 
da paciente, considerando que até o 
momento não há cura identificada e, 
em se tratando de uma doença gené-
tica, não há nenhum tratamento que 
exclua do corpo o gene causador do 
problema. 

Existem duas principais formas de 
se tratar o lipedema. A primeira, que é 
o tratamento clínico, envolve a prática 
diária de exercícios físicos, a adoção 
de uma alimentação saudável, o uso 
de roupas de compressão e drenagem 
linfática e eventual uso de medicamen-
tos a depender do caso. Outra forma 
de lidar com a patologia é via proce-
dimento cirúrgico, com lipoaspiração, 
que nada mais é do que a retirada da 

gordura doente em excesso da região 
dos membros inferiores. A cirurgia, 
no entanto, não elimina a doença por 
completo. Além disso, há um limite de 
gordura a ser aspirado e o resultado 
do procedimento varia de acordo com 
cada paciente. Desta forma, o tratamen-
to cirúrgico não deve ser a única opção 
de tratamento indicada ou escolhida 
pela paciente, que precisa associar o 
procedimento à adoção de práticas 
saudáveis no dia a dia e ao tratamento 
clínico, porque o lipedema frequente-
mente volta quando não se tem esses 
cuidados. 

Assim, a mulher deve fazer uma 
escolha bem pensada, sabendo dos 
resultados esperados de cada procedi-
mento aos quais ela, em parceria com 
seu médico de confiança, opte por se 
submeter, permanecendo sempre cien-
te de que nenhum deles é definitivo. O 
tratamento é eficaz para evitar a pro-
gressão da doença e ajuda a manter a 
qualidade de vida da paciente.
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A era do trabalho híbrido: você precisa de 
uma rede segura e ágil (Parte 1)

Qual será o futuro da privacidade de dados?

MATTHIeU SMeSSAeRT
VICe-PReSIdeNTe dA ORANGe BUSINeSS 

SeRVICeS PARA A ÁSIA-PACÍFICO

IGOR CASTRO
dIReTOR de PROdUTOS e TeCNOLOGIA NA PONTALTeCH

Cenas que não queremos ver no futuro 
porto de Santos

Precisamos falar sobre o lipedema 

JOSÉ MANOeL FeRReIRA GONÇALVeS
eNGeNHeIRO e PReSIdeNTe dA AGUAVIVA

ALeXANdRe AMATO
CIRURGIãO VASCULAR, eSPeCIALISTA eM LIPedeMA e PROFeSSOR 

dO CURSO de MedICINA dA UNIVeRSIdAde SANTO AMARO

ParticiPação de Moro eM 
evento é cancelada aPós 

revolta de Professores de 
direito

O ex-juiz e ex-ministro da Justiça, Sergio Moro, foi desconvidado do 3º 
Encontro Virtual do Conpedi – o Conselho Nacional de Pesquisa e Pós-Gra-
duação em Direito do Brasil, que congrega professores e pesquisadores em 
Direito de todo o país. Ele iria coordenar o painel “O Papel do Setor Privado 
em Políticas Anticorrupção e de Integridade”, marcado para amanhã (25). A 
presença de Moro causou revolta entre professores de pós-graduação, que 
ameaçaram boicotar o evento. A patrocinadora do painel que ele iria partici-
par, a Aspen, também gerou protestos: ela é uma das maiores fabricantes de 
cloroquina do país. É a segunda vez que uma palestra de Moro é cancelada 
por causa de questionamentos sobre sua imparcialidade. No ano passado, 
pelo mesmo motivo, ele deixou de comparecer à Faculdade de Direito da 
Universidade de Buenos Aires (UBA).

Projeto da ePaMIG vaI traNsforMar a 
cafeIcultura eM MINas GeraIs

Um projeto da Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais (EPA-
MIG), em parceria com a Embrapa Café, vai colocar a cafeicultura mineira 
em patamares ainda mais elevados. O projeto visa avaliar o desempenho de 
novas cultivares de café em propriedades localizadas em todas as regiões 
do estado. Ao fim da primeira etapa, após quatro anos, são esperados re-
sultados indicativos das melhores cultivares em cada região para que Minas 
produza cafés ainda mais saborosos e sustentáveis. O diretor de Operações 
Técnicas da EPAMIG, Trazilbo de Paula, disse que as pesquisas com culturas 
perenes, como o café, têm suas peculiaridades, sobretudo no que se refe-
re à adoção de novas cultivares pelos produtores. Ele disse também que a 
estratégia é a de demonstrar nas propriedades, junto aos produtores, o po-
tencial de cultivares de café mais resistentes a pragas e doenças, altamente 
produtivas e com qualidade de bebida reconhecida nos principais concur-
sos nacionais e internacionais”.

 
Barroso Grava vídeo defeNdeNdo urNa

 eletrôNIca

O presidente do TSE, ministro Roberto Barroso, decidiu partir para a 
defesa da urna eletrônica e o modelo de apuração das eleições no país, com 
a produção de um vídeo. Barroso aparece explicando os mecanismos de 
auditagem dos votos e a segurança do sistema. 

No mês de junho, Barroso, durante sessão plenária do TSE disse que “as 
urnas eletrônicas ajudaram a superar os ciclos da vida brasileira que vêm 
desde a República Velha, em que as fraudes se acumulavam”.

O ministro destacou ainda que o “Brasil tem muitos problemas que o 
processo democrático e a democracia ajudam a enfrentar e resolver, mas 
um desses problemas não é a urna eletrônica, que até aqui tem sido parte 
da solução, assegurando um sistema íntegro e que tem permitido a alter-
nância de poder sem que jamais se tenha questionado de maneira docu-
mentada e efetiva”, completou.

eletroBras a uM Passo da PrIvatIzação

A aprovação da MP da Eletrobras ontem, na Câmara Federal, está sendo 
considerada uma vitória do ministro da Economia, Paulo Guedes conclu-
são da votação pela Câmara, o texto seguirá para sanção do presidente Jair 
Bolsonaro. Para garantir a aprovação da proposta, o governo aceitou muitas 
mudanças no texto que afetam desde a política ambiental até o planeja-
mento do setor elétrico e a manutenção de funcionários da Eletrobras em 
outras estatais. Para analistas econômicos, o texto aprovado é muito ruim e 
vai custar caro aos consumidores.

traBalhadores do traNsPorte coletIvo 
receBerão vacINa coNtra covId-19 

O Ministério da Saúde informou que os trabalhadores do transporte 
coletivo rodoviário urbano e de longo curso de passageiros serão contem-
plados na campanha de vacinação contra Covid-19, com as novas doses de 
imunizantes que estão sendo enviadas a estados e ao Distrito Federal. Ainda 
serão atendidos os trabalhadores de educação do ensino superior, que tam-
bém fazem parte dos grupos prioritários da vacinação.

Apesar desses dois grupos terem sido contemplados só agora no Plano 
Nacional de Operacionalização da Vacinação Contra a Covid-19, em alguns 
estados e municípios já vinham sendo vacinados por iniciativa das gestões 
locais, que também têm autonomia sobre seus planos, de acordo com as 
realidades regionais.

De acordo com a pasta, mais 7 milhões de doses serão distribuídas em 
até 48 horas. “A novidade fica por conta do imunizante da Janssen: o primei-
ro lote que chegou ao Brasil nesta terça-feira (23), com 1,5 milhão de doses, 
já começa a ser entregue às unidades federativas. A distribuição também 
conta com 3,2 milhões de doses do Butantan e outros 2,3 milhões de doses 
da Pfizer”, explicou. (Agência Brasil)
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Ricardo Salles pede demissão do 
Ministério do Meio Ambiente

Corte de energia de consumidor de 
baixa renda está proibido

DIVULGAÇÃO
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Lei dispensa comparecimento 
de idosos em órgãos públicos

Câmara Municipal aprova Projetos em 
sessão ordinária

edis metrossexuais?

Ah seu menino... Eu nem te 
conto... Mas a vaidade que era só 
privilegio da mulherada... Agora 
não é mais... Espia só... Um dia 
desses estava tendo uma reunião 
e estava quase no fim e eis que 
um nobre edil estava fazendo a 
unha... Isso mesmo... E tinha um 
jornalista que empresta seu talen-
to para a Câmara Municipal que 
cismou que é índio com todos os 
apetrechos e emprestada para os 
nobres edis... Ai que biitinho... 
Mas como estão ficando vaidosos 
esses meninos... E até arranjaram 
um nominho para eles... São me-
trossexuais... Ou seja... Homens 
por demais vaidosos... Claro que 
eu não vou dizer o nome dos edis 
que são os mais vaidosos.. Basta 
tu olhares e só...

 
tudo começa do principio

Não minha gente... Isso não 
por demais biito e muito emo-
cionante? Como não insensível? 
Espia só... A frase que foi dita 
na reunião da Câmara de que 
alguém disse a muitos anos que 
“tudo começa pelo principio”... 
Snif... Snif... Isso é por demais 
emocionante... E estou feliz por 
aprender mais uma frase de efei-
to bombástico que vai mudar 
minha vida para sempre... Eu 
nunca tinha pensado nisso... Mas 
ainda bem que temos os nossos 
edis para nos ensinar frases que 
podem mudar o rumo da vida de 
qualquer pessoa... Tu sabias que 
tudo começa do princípio? Não 
sabia... E até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho... Está por cá 
suspirando.

 
Papo de doido é assim mesmo

Espia só minha gente... Antiga-
mente agente ouvia falar em bala 
perdida só na ex-cidade Maravi-
lhosa... Mas agora isso tem acon-
tecido em cidades miudinhas... É 
que os bandidos estão fugindo 
da Policia e procurando o inte-
rior que sempre vivia em paz... 
E até tem um rapaz que sempre 
duvidou de que esse negocio de 
bala perdida não existia... Ele sa-
pecou que para ele bala perdida 
não tem a menor importância... 
Tanto que entra num ouvido e 
sai no outro numa boa... Eita que 
sujeito mais doidaço do coqui-
nho... Até o meu amiguinho mali-
nha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está escandalizado... 
Mas por cá não tem esse negocio 
ainda não... Cruz credo...

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... Não 
adianta mais tentar me falar de 
alguma coisa séria que eu não 
vou mais escutar... Afinal de con-
tas, chegou o momento do nosso 
besteirol de cada dia... E tenho 
que oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor. Um dia um 
hominho todo tímido e assala-
riado estava doidinho de amor 
pela filha do fazendeiro mor do 
lugar... E ela o incentivou a pedir 
sua mão para o seu pai... Lá foi 
ele... O pai sapecou... Quanto 
tu ganha? Um salário e meio de 
merrequinha... E o fazendeiro 
mor gritou bem alto... Olha aqui 
rapaz... Minha filha está acostu-
mada com o bom e do melhor 
e com essa merrequinha não dá 
nem para comprar papel higiê-
nico para ela... Ao sair a menina 
quis saber como foi a conversa e 
ele sapecou... Sua cagona... Cru-
zes ele não entendeu nada.

 
tião da nação Ptlândia 

aprontou

Espia só seu menino... Os 
meninos da nação PTlândia de-

nunciam qualquer coisa que julga 
estar errado... Mas desde que não 
seja entre eles... O tal do senador 
Tião Vianna mandou sua filha para 
o México e pegou o celular d uso 
exclusivo dos senadores e deu para 
a filha levar com ela... O menino 
levou e agora chegou á conta... 10 
mil merrequinha... Quem vai pagar? 
Adivinha que te dou um docinho? 
Todos nós brazuquinhas... É mole 
ou quer mais? Foi o tempo que o 
povo da nação PTlândia dava exem-
plo e agora o PSOL vem no mesmo 
caminho e o seu líder Chico Alencar 
esta sendo denunciado por uso ir-
regular da verba indenizatória... Tá 
feia a coisa.

 
ortopedista esfrega pênis em pa-
ciente e é indiciado pela polícia

Maioria dos postos fica sem do-
ses e SP paralisa vacinação, alegando 
‘alta adesão’. De acordo com a polí-
cia, o médico estava realizando um 
exame médico na paciente quando 
pediu para a mulher ficar em pé e 
virar de costas para ele. O médico 
então disse para que ela levasse as 
duas mãos para trás e colocou o 
pênis ereto fora da calça e o esfre-
gou nas costas da mulher. No mo-
mento, a vítima se virou novamente, 
viu a genital do médico e começou 
a gritar. Com o pedido de socor-
ro, enfermeiras e outros médicos 
correram para a sala e retiraram a 
paciente. No mesmo dia a mulher 
registrou uma ocorrência e a polícia 
iniciou as investigações.

 
relógio da mentira

Pois espia só, seu menino... To-
dos nós vamos prestar contas do 
que falamos e do que fazemos... E 
essa historinha reflete bem isso... 
Vejamos... Um cara morreu e foi pro 
céu. Lá chegando encontrou vários 
relógios de parede parados. Curio-
so, perguntou a Pedro: por que es-
tão parados? São Pedro explicou... 
Esses relógios medem o grau de 
mentira, de quando você estava na 
Terra!  Esse aqui é de Madre Teresa 
de Calcutá, nunca mentiu, o pontei-
ro não andou!! Esse outro é de John 
Kennedy, andou um pouco por que 
mentiu pouco! Curioso ele pergun-
ta, e o do Lula, por não está aqui? 
São Pedro responde: estou usando 
como ventilador de teto!

 
ser feliz agora é lei?

Espia só que doidera, seu meni-
no... O senador Cristovam Buarque 
fez uma lei que agora todo brazu-
quinha tem que ser feliz... E vai ter 
rango todo dia... Emprego... Mora-
dia... Lazer... Ah, que coisinha mais 
biitinha... Mas será que uma lei tem 
essa força? Uau eu e Cotoquinho es-
tamos felizes com essa noticia... Afi-
nal de contas depois que essa lei for 
aprovada não teremos mais meni-
nos de rua... Gente pedindo esmola 
e não haverá mais fome e miséria em 
nosso Brasil varonil... Isso sim que é 
uma lei hiper... Mega... Ultra legal e 
com certeza ela será aprovada... De-
pois vai ter outra lei que acaba de 
vez com a impotência sexual... Aca-
ba com depressão... E por aí vai... 
Esquisito...

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando 
o gato... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não 
estarei por perto para te acudir de 
jeito maneira nenhuma... E não vá 
faze nenhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e, por favor, lembre-se: 
“pois onde há inveja e sentimento, 
aí há confusão e toda obra  má”... 
Para pensar mesmo.

 
fuso do dia – Os famigerados 

Direitos humanos, que só servem 
para irritar o cidadão de bem e vi-
vem defendendo bandidos e foras 
da lei... Ele foi criado numa época 
de ditadura... Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O grande cru-

zereiro da gema e gente da melhor 
qualidade, o internacional Nelson, 
que empresta seu talento para a Câ-
mara Municipal e faz com maestria... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

Em sessão ordinária realizada, 
a Câmara Municipal de Vereado-
res de Montes Claros aprovou três 
projetos, sendo um do Executivo 
Municipal e dois do Legislativo. 
Um dos projetos apresentados foi 
retirado de tramitação. O projeto 
de Lei Nº 49/2021 de autoria do 
executivo municipal, autoriza a 
doação de imóvel em loteamento 
no bairro Ibituruna, para edifica-
ção das instalações do Ministério 
Público Estadual em Montes Cla-
ros e da Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Minas Gerais (OAB/

MG).
O vereador Daniel Dias apre-

sentou projeto de Lei complemen-
tar nº 47/2021, em que concede 
Título Declaratório de Utilidade 
Pública Municipal à empresa de 
pesquisa e comunicação “Montes 
Claros e Região Convention & 
Visitors Bureau”. O objetivo da 
empresa é promover o desenvol-
vimento turístico de Montes Cla-
ros e Região, captando e apoiando 
a realização de eventos e também 
colaborar com as instituições pú-
blicas e privadas, promovendo a 

cultura da hospitalidade, apoian-
do a qualificação profissional no 
setor de turismo e realizando es-
tudos e pesquisas sobre a oferta e 
demanda turística da região. 

Outra proposta aprovada foi a 
resolução Nº 13/2021 que conce-
de o Título de Cidadão Honorário 
de Montes Claros ao governador 
do Estado de Minas Gerais, Ro-
meu Zema Neto, de autoria do 
vereador Odair Ferreira. O título 
traduz o reconhecimento pelos 
relevantes serviços prestados ao 
nosso município e ao Norte de 

Minas. 
Já o projeto de resolução Nº 

12/2021 que revoga a resolução nº 
02/2017 e cria a Frente Parlamen-
tar dos Direitos da Mulher foi reti-
rado de tramitação, “Como a Fren-
te Parlamentar é um instrumento 
temporário, e temos a Comissão 
Permanente dos Direitos das Mu-
lheres, de minha autoria, que foi 
votada e aprovada por esta casa, 
e é um instrumento permanente, 
ambas com o mesmo objetivo, es-
tamos pedindo a retirada para a 
extinção da Frente Parlamentar”.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) prorrogou por 
mais três meses (até o final de se-
tembro de 2021) a proibição do 
corte de energia para famílias de 
baixa renda por falta de pagamen-
to, prevista pela Resolução Nor-
mativa 928, de março deste ano. 
A medida beneficia aproximada-
mente 12 milhões de famílias com 
renda mensal igual ou inferior a 
meio salário mínimo por pessoa, 
além de famílias com pessoas do-
entes que necessitam de aparelho 

elétrico para o tratamento, cuja 
renda não ultrapasse três salários 
mínimos, e ainda famílias com in-
tegrante que receba o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC). 

Para o coordenador do Pro-
con da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), Marcelo 
Barbosa, trata-se de uma inicia-
tiva importante para preservar 
condições mínimas de dignidade 
a milhões de pessoas que sofrem 
com a crise econômica e sanitária 
que se arrasta por mais de um 

ano, provocada pela pandemia da 
Covid-19. 

Aos consumidores que se en-
caixam nos critérios da Resolução 
928 e que, porventura, tiverem a 
energia de suas residências cor-
tadas, Marcelo Barbosa orienta 
que eles procurem imediatamen-
te a concessionária e, caso não 
consigam resolver o problema, 
denunciem junto à Aneel e bus-
quem ajuda no Procon de seu 
município. 

A Resolução Normativa 928 

não isenta os consumidores de 
pagamento. O que ela faz é impe-
dir que o fornecimento de energia 
seja interrompido até setembro 
de 2021. Isso significa que as con-
cessionárias podem se utilizar das 
demais medidas admitidas pela 
legislação para a cobrança dos dé-
bitos, a partir do vencimento. Em 
Minas, a Cemig criou uma cam-
panha para negociação de contas 
atrasadas, permitindo aos clientes 
residenciais o parcelamento das 
dívidas em até 12 vezes sem juros.

valdeMar soares

O vereador Raimundo do 
INSS (PDT) disse que o idoso 
está começando a receber trata-
mento diferenciado, como deve 
ser. Ele disse que o idoso ainda 
tem sofrido muita discriminação 
e maus tratos, mas que essa re-
alidade está mudando. Destacou 
que há dois anos quando foi ne-
cessário fazer o recadastramen-
to dos idosos pela Previdência 
Social, muitos idosos doentes e 
sem condições foram obrigados 
a comparecer a agencias bancá-
rias e do INSS, causando grande 
sofrimento e constrangimento e, 
para evitar esse tipo de situação, 
a Comissão de Seguridade Social 
e Família aprovou há pouco o 
Projeto de Lei 3210/08, que pro-
íbe exigir o comparecimento do 
idoso enfermo perante os órgãos 
públicos, hipótese na qual será 
admitido o seguinte procedi-
mento: quando de interesse do 
poder público, o agente promo-
verá o contato necessário com 
o idoso em sua residência; ou 
quando de interesse do próprio 
idoso, este se fará representar 
por procurador legalmente cons-
tituído. 

O ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles, pediu demissão do 
cargo nessa quarta-feira (23). A exo-
neração, assinada pelo presidente 
Jair Bolsonaro, foi publicada em 
edição extra do Diário Oficial da 
União. No lugar de Salles, o presi-
dente nomeou Joaquim Álvaro Pe-
reira Leite, que até então ocupava o 
cargo de secretário da Amazônia e 
Serviços Ambientais do ministério.

Após a publicação de sua exo-
neração, Ricardo Salles fez um 
pronunciamento à imprensa, no 
Palácio do Planalto, para explicar 
os motivos de sua saída. Segundo 
ele, está ocorrendo no país um 
processo de “criminalização” de 
opiniões divergentes sobre a ques-
tão ambiental e, por isso, ele estava 
abrindo espaço para maior diálogo.

“Eu entendo que o Brasil, ao 

longo deste ano e no ano que vem, 
na inserção internacional e também 
na agenda nacional, precisa ter uma 
união muito forte de interesses, de 
anseios e de esforços. E para que 
isso se faça da maneira mais serena 

possível, eu apresentei ao senhor 
presidente o meu pedido de exone-
ração, que foi atendido e eu serei 
substituído pelo secretário Joaquim 
Álvaro Pereira Leite, que também 
tem muita experiência e conhece 

todos esses assuntos”, afirmou.
Salles também fez um balanço 

de seus dois anos e meio de gestão, 
destacando que buscou cumprir a 
orientação do presidente em equili-
brar o desenvolvimento econômico 
com o meio ambiente, com respei-
to ao setor privado, ao agronegócio 
e aos empresários.

Entre as medidas citadas pelo 
ex-ministro, estão a aprovação do 
Marco Legal do Saneamento Básico, 
o programa Lixão Zero, o programa 
de concessões de parques nacio-
nais e a abertura de concurso para 
o Ibama e o Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio). Ele também mencionou 
o programa Adote um Parque, que 
prevê a obtenção de recursos de 
empresas para a preservação de flo-
restas. (Agência Brasil)

De acordo com Raimundo, a 
proposta também assegura ao 
idoso enfermo o atendimento 
domiciliar pela perícia médica 
do Instituto Nacional do Seguro 
Social, serviço público de saúde 
ou serviço privado de saúde, 
contratado ou conveniado, que 
integre o Sistema Único de Saú-
de (SUS), para expedição do lau-

do de saúde necessário ao exer-
cício de seus direitos sociais e de 
isenção tributária. 

Ainda assim tem muitas re-
clamações de inúmeros idosos 
que tem que fazer prova de vida 
nos bancos e não conseguem e 
tem os seus pagamentos retidos. 
Raimundo disse que a população 
brasileira está envelhecendo e 

por isso se torna necessário que 
os políticos se preocupem em 
elaborar projetos que garanta a 
inclusão e maior conforto aos 
idosos, “isso não é favor que ne-
nhum de nós estamos fazendo, 
pelo contrario, a sociedade tem 
essa dívida com os idosos que 
tanto trabalharam para melhorar 
nosso país”, finalizou.
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“Dia histórico para Minas Gerais 
em especial para o Vale do Jequiti-
nhonha!”. Esta foi a definição do 
senador Carlos Viana (PSD-MG), 
durante a cerimônia de entrega de 
equipamentos e maquinários para 
17 cidades da região, na segunda-
feira (21). São máquinas entregues 
pela Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ), com 
emendas do senador Carlos Via-
na, como tratores, implementos 
agrícolas, motoniveladoras, cami-
nhões e retroescavadeiras, que 
serão usados para obras de asfal-
tamento de vias, para arrumação 
de calçadas e avenidas, para o 
tratamento correto dos resíduos 
sólidos, para o abastecimento de 
água, para o desenvolvimento da 
agricultura, entre outras importan-
tes áreas importantes para o cresci-
mento das cidades.

“As pessoas esperam que um 
político trabalhe para melhorar o 
dia a dia delas e das cidades. Es-
tou trabalhando com muita trans-
parência e muita vontade para 

ajudar os prefeitos com recursos e 
equipamentos para obras de infra-
estrutura, para geração de renda 
e empregos, o que consequente-
mente beneficia à população das 
cidades. É isso que eu quero”, 
disse Viana. Foram entregues 50 
equipamentos com investimentos 
de cerca de R$ 17 milhões de das 
emendas do senador à Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ). “Prefeituras e entidades 
sem fins lucrativos têm recebido 
da Codevasf um grande trabalho e 
suporte para fortalecer a capacida-
de de construir, produzir e promo-
ver desenvolvimento nas cidades. 
Essas máquinas e equipamentos 
permitem que os prefeitos possam 
otimizem as atividades e assim ge-
rar mais resultados para o povo”, 
disse Viana.

Os administradores municipais 
que receberam os investimentos 
agradeceram o senador e disseram 
que a chegada dos equipamen-
tos traz mais desenvolvimento e 
infraestrutura para as cidades. O 

Carlos Pimenta cobra CTI Pediátrico para 
Norte de Minas

Viana entrega equipamentos, via Codevasf, para 
o desenvolvimento do Jequitinhonha

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Bolsonaro acata pedido de Zé Reis 
e veta ampliação da área mineira 
da Sudene

GIrleNo aleNcar

O presidente Jair Bolsonaro 
acatou o pedido do deputado Zé 
Reis (Podemos), e vetou o projeto 
que incluía 84 municípios de Minas 
Gerais e Espírito Santo na área de 
abrangência da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordes-
te (Sudene). O veto integral foi 
publicado na edição desta quar-
ta-feira (23), do Diário Oficial da 
União. Bolsonaro justificou o veto 
por razões fiscais. Segundo ele, a 
proposta ampliaria as despesas da 
Sudene e os incentivos fiscais sem 
apresentar estimativas de impacto 
orçamentário-financeiro ou medi-
das de compensação, como deter-
mina a legislação.

Em discurso no dia 10 de junho, 
na Assembleia Legislativa, o deputa-
do Zé Reis solicitou que o presiden-
te Jair Bolsonaro vetasse o projeto 
aprovado pelo Senado Federal que 
previa a inserção de mais 78 muni-
cípios na área mineira da Sudene. 
Ele propôs que o Governo Fede-
ral aumente o repasse de recursos 
para a Sudene, para compensar a 
inclusão dos outros municípios. O 
deputado alega que a inclusão de 
mais 78 municípios ocorreu sem 
basear em estudos técnicos, como 
de índices pluviométricos, pois en-
quanto os municípios atuais apre-

sentam em média 400 milímetros 
de chuvas por ano, entre os novos 
municípios que seriam incluídos 
tem alguns com mais de 1.000 milí-
metros de chuvas por ano. Zé Reis 
foi apoiado por outros deputados 
mineiros, como o presidente da 
sessão e o deputado Virgílio Gui-
marães.

No início do seu discurso, o de-
putado Zé Reis salientou que a As-
sembleia Legislativa criou o auxilio 
emergencial de R$ 600,00 para os 
mineiros em vulnerabilidade social, 
quando deverão ser atendidos 1 
milhão de pessoas, implicando um 
investimento de R$ 600 milhões 
pelos cofres estaduais. Ele salienta 
que se fosse possível, esse benefí-
cio deveria ser concedido a todos 
mineiros, o que daria em média R$ 
100,00 a cada família carente. Reis 
observou que o critério da igualda-
de pregado na Constituição Federal 
tem de ser aplicado, pois não justi-
fica no caso da ampliação da área 
da Sudene inserir municípios com 
melhores indicadores pluviométri-
cos.

O deputado Zé Reis salienta que 
foi aprovado o projeto de lei com-
plementar no Senado Federal que 
incluiu 78 municípios de Minas Ge-
rais e mais quatro do Espírito Santo 
na área da Sudene. “Aquilo que apa-
renta ser um ganho para o Estado 
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O deputado Carlos Pimenta, 
que é da Comissão de Saude da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais cobrou do Estado a criação 
de Leitos Pediátricos no Norte de 
Minas e especificamente na Santa 
Casa de Montes Claros. Em pro-
nunciamento na terça-feira, ele 
observou que a região, formada 
por 2 milhões de pessoas, não tem 
nenhum leito pediátrico e que em 
Montes Claros apenas a Santa 
Casa tem 10 leitos Neonatal e 10 
leitos no Hospital Universitário, 
sendo que a Santa Casa adaptou 
dois leitos de UTI Neonatal para 
atender essa demanda pediátrica.

Ele salienta que o deputado 
federal Marcelo Freitas direcio-
nou os recursos para a Santa Casa 
criar esses leitos pediátricos e por 
isso, fará contato com o secretario 
estadual de saúde, Fabio Bacche-

retti para pedir que credencie os 
10 leitos de CTI Pediátrico. Carlos 
Pimenta observa que nos últimos 

dias ocorreram duas mortes de 
crianças picadas por escorpiões, 
mas se precisasse interna-las não 

teria leito pediátrico para atender 
essa demanda.

Ainda em seu discurso, o de-

putado Carlos Pimenta elogiou o 
projeto ‘Valora Minas’ criado pelo 
Estado. Segundo ele, além de re-
presentar um importante apoio 
financeiro para hospitais de refe-
rência no Norte de Minas, como 
a Santa Casa de Montes Claros e 
o Hospital Universitário, o pro-
grama também vai ajudar hospi-
tais menores de cidades-polo da 
região cuja atuação desafoga as 
instituições maiores.

O governador Romeu Zema 
participou, na segunda-feira do 
evento que marcou o início das 
oficinas de implantação da nova 
Política de Atenção Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais - Va-
lora Minas, que vai destinar R$ 1 
bilhão em recursos para investi-
mento estadual no complexo hos-
pitalar de Minas, sendo a política 
pública com o maior financiamen-

to do Estado. O projeto tem como 
objetivo ampliar o acesso aos ser-
viços hospitalares do Governo do 
Estado, melhorar a qualidade do 
atendimento nessas instituições, 
agilizar respostas às necessidades 
em saúde da população mineira, 
além de desburocratizar e dar 
mais eficiência à alocação de re-
cursos.

“O Valora Minas vem para re-
distribuir e aumentar as verbas da 
saúde. Para cada região do estado 
estaremos analisando a realida-
de e destinando mais recursos. 
O que queremos pós-pandemia 
são melhorias nos indicadores de 
saúde, filas menores, mais pesso-
as tratadas adequadamente, mais 
vidas salvas. Isso o que queremos 
com o sistema de saúde de Minas 
Gerais”, afirmou o governador. 
(Ga)

pode fazer aumentar as desigualda-
des regionais, em detrimento, prin-
cipalmente, do Norte e Noroeste 
de Minas. É que a maioria dos mu-
nicípios incluídos por este Projeto, 
que aguarda sanção do presidente 
da República, estão na região do 
Vale do Rio Doce possuem IDH 
alto, como Governador Valadares 
que ocupa a posição 96 no ranking 

de IDH do Estado. Por outro lado, 
municípios como Buenópolis do 
prefeito Célio Santana, que ocupa a 
posição 432 nesse mesmo ranking 
e Augusto de Lima que está na posi-
ção 508, não foram incluídos”.

A Sudene dispõe de recursos 
do Fundo de Desenvolvimento do 
Nordeste (FDNE) e do Fundo Cons-
titucional de Financiamento do 

Nordeste (FNE) para projetos de 
desenvolvimento regional. O proje-
to vetado (PLP 76/07) foi apresen-
tado pelo então deputado, e atual 
prefeito da cidade de Conceição do 
Mato Dentro, José Fernando Apare-
cido de Oliveira. Ele argumentou 
que os municípios beneficiados 
possuíam “fortes similaridades com 
a região Nordeste e com a área 

mineira da Sudene, em especial, o 
fato de apresentarem os mesmos 
problemas sociais, como fome, do-
enças e migração”. O veto será ana-
lisado pelo Congresso Nacional, em 
sessão a ser marcada. Os deputados 
e senadores podem mantê-lo, ratifi-
cando a decisão de Bolsonaro, ou 
derrubá-lo, transformando o texto 
em uma lei.

prefeito da cidade do Serro, Epa-
minondas Miranda, parabenizou 
o senador pelo trabalho de ajuda 
aos municípios, principalmente 
os menores e os que precisam de 
mais atenção. “Pode ter certeza 
que essas mais de sete máquinas 
que chegam hoje a nossa cidade 
serão fundamentais para uma ci-
dade melhor e mais bonita. Obri-
gado senador, a população do 
Serro agradece, disse o prefeito 
na cerimônia de entrega”, relatou 
Miranda.

Aécio Guedes, mandatário da 
cidade de Minas Novas, que rece-
beu uma retroescavadeira, agra-
deceu o sempre apoio do senador 
com a cidade. “Só tenho que co-
memorar esse trabalho do senador 
Viana. Toda vez que a Prefeitura 
solicitou ajuda ele nos atendeu”, 
disse. Já o prefeito de Santa Maria 
do Salto, Marcos Vinicius Souza 
Carvalho, elogiou a parceria do se-
nador com a população da cidade. 
“Todas as vezes que precisamos de 
uma ajuda do senador ele nos re-

cebeu com muito carinho. Recebe-
mos equipamentos que vão ajudar 
no desenvolvimento da nossa cida-
de. O senador é um grande parcei-
ro da cidade”, ressaltou.

Rone Douglas Dias, prefeito de 
Olhos-d’ Água também reconhe-
ceu como fundamental o traba-
lho do senador Carlos Viana para 
o desenvolvimento da região. “O 
senador sempre foi parceiro da 
cidade e dos moradores. Sempre 
esteve acompanhando de perto as 
nossas demandas e, nestes últimos 

anos, enviou diversos recursos e 
equipamentos para a infraestrutu-
ra da nossa cidade”, disse o prefei-
to. Serro, Minas Novas, Santana do 
Riacho, Josenópolis, Santo Antô-
nio do Retiro, Congonhas do Nor-
te, Couto de Magalhães, Crisólita, 
Santa Maria do Salto, Gouveia, Dia-
mantina, Capelinha, Olhos-d’ Água 
e São Gonçalo do Rio Preto, Santo 
Antônio do Jacinto foram algumas 
das cidades beneficiadas com a en-
trega dos equipamentos. (GIOVAN-
NI RIBEIRO – Colaborador)
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A Epamig participará do ciclo 
de palestras “Fitossanidade do Pe-
quizeiro”, evento que acontece nos 
dias 29 e 30 de junho, de 15h as 
17h, com transmissão ao vivo pelo 
canal da Epamig no Youtube. O ci-
clo de palestras é uma organização 
da Epamig e da Emater-MG e da 
Emater-GO. O pequi é o principal 
produto florestal não madeireiro 
extraído do Cerrado. Com mais de 
3 milhões de plantas produtivas, 
Minas Gerais responde por 70% da 
produção nacional do fruto e em 
2019, alcançou mais de 203 mil to-
neladas.

A comercialização do pequi 
e seus produtos corresponde a 
uma parcela significativa do PIB 
de alguns municípios mineiros e 
goianos. A atividade é a principal 
fonte de emprego e renda de cerca 
de 15 mil famílias extrativistas. O 
município de Japonvar, no Norte 
de Minas, é um bom exemplo de 
economia baseada no pequi. De 
acordo com levantamentos da Ema-
ter-MG, o município possui quase 
2 mil catadores e mais de 160 mil 
pequizeiros.

A programação do ciclo de pa-
lestras, já disponível ao público, 
conta com mesas redondas e deba-

tes entre os participantes. Segundo 
o pesquisador da Epamig, Antônio 
Cláudio da Costa, ainda são poucas 
as informações sobre o ciclo de vida 
das pragas dos pequizeiros, o que 
resulta na dificuldade de estabele-
cer medidas de controle. Por esse 
motivo, o pesquisador destaca que 
a programação foi pensada para 
ampliar as discussões sobre o tema.

No primeiro dia (29), serão 
abordadas as doenças dos pequizei-
ros em áreas naturais e pastagens. 
Já no segundo dia (30), serão dis-
cutidos os insetos pragas dos pe-
quizeiros, como o percevejo, a bro-
ca-do-pequi e a broca-do-tronco. 
Ao fim de cada dia, estão previstas 
trocas de experiências entre produ-
tores, estudantes, pesquisadores e 
extensionistas.

Costa destaca a importância de 
divulgar informações sobre insetos 
pragas e doenças do pequizeiro. 
“É preciso conversar com o maior 
número possível de profissionais 
da área técnica, produtores rurais e 
participantes da cadeia extrativista 
do pequi, além de aproximar mais 
essas pessoas para que elas sejam 
cada vez mais parceiras das nossas 
atividades de busca de soluções 
para os problemas relacionados à 
cultura”, enfatiza o pesquisador.

Segundo a pesquisadora da 

Emater-GO Karin Ferreto, a propos-
ta do evento partiu de necessidades 
dos próprios produtores rurais. “O 
ciclo de palestras será voltado ao 
debate sobre as doenças e pragas 
do pequizeiro e atende uma de-
manda detectada no campo. Por 
isso, buscaremos responder algu-
mas perguntas que têm sido feitas 
pelos próprios produtores”, finali-
za.

fuNdo PrÓ-PeQuI - Em ja-
neiro deste ano, o Governo de Mi-
nas liberou R$ 497,5 mil do Fundo 
Pró-Pequi para o desenvolvimento 
de pesquisas sobre o alto índice 
de mortalidade de pequizeiros no 
Norte de Minas. Em algumas regi-
ões, a mortalidade alcança 60% das 
plantas, o que compromete a com-
petitividade e a sustentabilidade do 
arranjo produtivo, estratégico para 
o sustento das famílias e a econo-
mia local. A Epamig, em parceria 
com a Emater-MG, a Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) e a 
Universidade Federal de Uberlândia 
(UFU), coordena um projeto que 
busca identificar causas bióticas e 
abióticas da mortalidade dos pequi-
zeiros no Norte de Minas, além de 
estratégias de manejo, manutenção 
da diversidade e da qualidade das 
plantas. O projeto de pesquisa foi 
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Seminário discute doenças em 
pequizeiros do Norte de Minas

Manejo alimentar foi a receita de sucesso 
em Verdelândia

Envolvimento familiar na adesão ao programa

“O Rubem é um produtor exem-
plar. Anota tudo, está sempre pre-
sente, se capacita, se mostra muito 
aberto e a família está envolvida”; 
“eu estou satisfeito com tudo. A Ana 
é muito esforçada, ela se esforça para 
ver o empenho da gente, e todo 
mundo se incentiva”. Os elogios 
trocados entre Ana Cláudia Soares, 
técnica de campo do Programa Es-
pecial AgroNordeste e o produtor de 
leite Rubem Dário Rodrigues Leite, 
provam que o trabalho em equipe e 
o empenho em seguir as orientações 
foram fundamentais para o sucesso 
do empreendimento. O programa é 
uma parceria entre Senar, Anater e 
MAPA, sendo desenvolvido em Minas 
pelo Sistema Faemg/Senar/INAES.

Rubem é um dos 1.710 produ-
tores assistidos pelo programa em 
Minas Gerais. Em 2010 o produtor 
de 50 anos, resolveu comprar uma 
propriedade em Verdelândia e inves-
tir na produção de bananas. Porém, 
com as dificuldades em obter lucra-
tividade com as frutas, migrou para 
a bovinocultura de leite em 2019. 
Consciente de que precisava apren-
der mais sobre a nova atividade, bus-
cou capacitação com o Senar e, há 
um ano, recebe assistência técnica e 
gerencial da zootecnista Ana Cláudia.

Quando o AgroNordeste chegou 
ao empreendimento, encontrou 
uma boa estrutura e bons animais, 
mas o manejo era deficiente, o que 
impactava na produtividade. A pri-
meira providência foi a nutrição dos 
bovinos, como explica a técnica: 
“a dieta era de baixa qualidade. Ele 
tratava vacas com produção de 25 a 
30 litros/dia com capiaçu ou silagem 
de sorgo, o que dava uma média de 
300 litros/dia um ano atrás. Depois 
que iniciamos, plantamos milho para 
silagem e palma forrageira, implanta-
da em parceria com a Universidade 
Estadual de Montes Claros. Hoje, a 

A entrada no programa também 
impactou a família, como conta Ru-
bem. A esposa, Marilene, os filhos 
Randerson Diego e Rainy Diane, e 
a neta Raniely Dafne, filha de Ran-
derson, aproximaram-se ainda mais 
da atividade na fazenda e todos já 
colhem os frutos do trabalho. “Nós 
já pedimos muitos cursos do Senar, 
estamos sempre fazendo. Já fiz de 
vaqueiro, inseminação, alimentação 
para bovinos, operação de drone 
e derivados do leite, entre outros. 
Eu ou alguém da família sempre 
vai junto com os funcionários para 

fazer os treinamentos, assim todos 
adquirem o conhecimento”, con-
tou.

Com o aprendizado em deriva-
dos do leite, o filho e a nora de Ru-
bem compram parte da produção 
de leite do pai e já são reconheci-
dos na região pelos queijos e iogur-
tes. A filha Rainy também ajuda no 
corte da palma e a neta, Raniely, já 
fabrica doces para vender. Todos 
pretendem seguir na atividade no 
campo e, de acordo com Rubem, 
já planejam construir uma pequena 
agroindústria na fazenda e agregar 

valor aos produtos. “Tem muita coi-
sa em construção ainda, estamos 
sempre melhorando um pouco. 
Quando a Ana Cláudia começou a 
trabalhar com a gente, fizemos um 
galpão, compramos uma máquina 
para cortar palma, tem a irrigação, 
estamos sempre inovando. Essa se-
mana mesmo também já vou insta-
lar a energia solar, que vai fazer nos-
so custo com isso cair pela metade”, 
contou o produtor, satisfeito.

INovar seMPre
Precavido, o pecuarista já está 

planejando a silagem para o ano 
que vem e aumentar a área do plan-
tio de palma forrageira. “O que o 
terreno produzir de comida, vamos 
tentar converter em vacas em lac-
tação”, informa Rubem. “No nosso 
próximo planejamento, para daqui 
a um ano, ele quer atingir 1.000 li-
tros de leite/dia. Ele controla tudo 
certinho, anota tudo no caderno. 
Quando eu chego para a visita ele já 
me fala como foi o trabalho naquele 
mês e explica detalhes. Ele é muito 
ativo, participa muito”, elogia Ana 
Cláudia.

A fazenda é um exemplo tão 
bem-sucedido que já recepcionou 
um dia de campo do Programa 
AgroNordeste em novembro de 
2020. Para julho, caso as restrições 
contra a Covid-19 permitam, vai 
receber mais um, quando os pro-
dutores da região serão convidados 
a conhecer as tecnologias de baixo 
custo e alta efetividade do progra-
ma. “Vamos mostrar essas melho-
rias para outros produtores da re-
gião, porque vimos que a procura 
tem sido grande”, conclui a técnica. 
(rG)

O Ministério da Agricultura reali-
zou hoje (23) um debate virtual para 
detalhar as medidas voltadas à agricul-
tura familiar previstas no Plano Safra 
2021/2022. O segmento terá R$ 39,34 
bilhões por meio do Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ). O valor significa um 
aumento de 19% em relação ao plano 
anterior, de 2020/2021.

Os juros ao produtor ficarão entre 
3% e 4,5%. Do montante reservado, R$ 
21,7 bilhões serão para custeio das ativi-
dades agrícolas e R$ 17,6 bilhões para 

investimentos. A renda máxima anual 
para poder acessar o programa foi am-
pliada de R$ 415 mil para R$ 500 mil.

No debate virtual, o secretário de 
Agricultura Familiar e Cooperativismo, 
Fernando Schwanke, informou que o 
limite de crédito em determinados seg-
mentos, como para proteínas, foi am-
pliado de R$ 330 mil para R$ 400 mil.

O limite de financiamento para habi-
tação teve acréscimo de R$ 50 mil para 
R$ 60 mil. O crédito da linha Pronaf A, 
em geral acessado por assentados, foi 
de R$ 25 mil para R$ 30 mil. Já a linha 

do microcrédito do grupo B, voltada 
para agricultores mais pobres, saiu de 
R$ 3 mil para 6 mil, com juros de 0,5% 
ao ano.

Uma novidade do Plano Safra 
2021/2022, conforme o secretário, é a 
possibilidade de fazer financiamento 
de atividades de turismo nas proprieda-
des de agricultura familiar. Também foi 
inserida a alternativa de financiamento 
de construção de armazéns nas proprie-
dades.

Ele destacou o aumento das verbas 
para a agricultura familiar. “Os recursos 

do Pronaf e financiamento para médios 
produtores dispararam em relação a 
outras linhas de crédito, mostrando 
compromisso com a agricultura fami-
liar. Em relação a 2013, houve aumento 
de 81% dos recursos destinados”, disse 
Schwanke.

assIstêNcIa dIGItal
A ministra da Agricultura, Tereza 

Cristina, destacou também como uma 
das ações do novo Plano Safra a assis-
tência técnica e extensão rural digital. 
Segundo ela, a iniciativa está relaciona-

da ao desafio de fazer a assistência che-
gar à ponta.

“A assistência digital vai ser essa ferra-
menta de a gente poder maximizar mais 
essa assistência técnica, não dispensan-
do a presencial. Precisamos de recursos, 
temos que trabalhar no orçamento que 
será votado. Crédito a gente consegue, 
mas assistência técnica é mais demora-
da, mais dedicação, mais planejamento 
para que possamos caminhar e fazer 
cada vez mais”, comentou.

Para secretária de política agrícola 
da Confederação dos Trabalhadores 

Rurais Agricultores e Agricultoras Fami-
liares (Contag), Vânia Pinto, as regras do 
plano safra atenderam a parte das rei-
vindicações do setor, como o aumento 
do volume de recursos e a elevação do 
limite de renda bruta anual.

Mas outros pontos foram insufi-
cientes. “A gente também pontua que 
a elevação de juros não foi significativa, 
mas olhando para a agricultura familiar, 
há famílias ainda não organizadas que 
não terão condições de fazer emprésti-
mos com este valor”, ponderou Pinto.
(Agência Brasil)

aprovado pelo Conselho do Pró-Pe-
qui.

Na avaliação da pesquisadora 
da Epamig Maria Geralda Vilela, o 
projeto está estruturado para iden-
tificar problemas e apresentar so-
luções aos produtores, ao mesmo 
tempo em que se analisa a possi-

bilidade de repovoamento ou im-
plantação de unidades produtivas, 
a manutenção da diversidade das 
plantas e o manejo das pragas. “O 
pequi é uma planta protegida por 
lei, está em áreas igualmente prote-
gidas, não sendo possível o uso de 
defensivos. A Epamig e as institui-

ções parceiras foram chamadas para 
dar uma resposta à questão da mor-
talidade das plantas, que é alta e 
rápida. Esse recurso vem subsidiar 
e fortalecer as ações de pesquisa 
na apresentação de respostas que 
atendam às demandas da cadeia 
produtiva”, afirma Maria Geralda.

Implantação da palma enriqueceu alimentação do rebanho

Rubem fez o curso de 
inseminação e, hoje, 100% 
do rebanho é inseminado

média diária é de 728 litros de leite, 
sem comprar mais animais. São 92 ao 
todo, e 100% do rebanho é insemi-
nado”.

No início, a despesa de Rubem 
com concentrado tomava 80% de sua 
receita; hoje, o gasto está em torno 
de 23%. “Como ele começou a tra-
balhar com volumoso de excelente 
qualidade nutricional, ele diminuiu 
a quantidade de concentrado. Isso 
tem sido muito satisfatório princi-
palmente agora, na pandemia, com 
o aumento de preço dos insumos”, 

conta Ana Cláudia, que classifica os 
resultados do produtor como bem 
expressivos para a região. “Ele é um 
exemplo porque intensificou a pro-
dução. Temos que buscar proprie-
dades pequenas e produtivas, isso 
influencia na margem bruta de lucro. 
Não adianta ter muita terra e ela ser 
improdutiva”, analisa.

MelhorIas Na MedIda Para o 
seMIárIdo

A região de Verdelândia, onde 
Ana Cláudia Soares assiste 30 

pecuaristas de leite, é bem hete-
rogênea, de acordo com a profis-
sional. Há produtores de todos 
os portes e investimentos, “mas 
são todos bem desenvolvidos, 
com cabeça aberta, procuram in-
formações, telefonam, mandam 
mensagens. Eles tinham carência 
de assistência técnica e gerencial 
e hoje aproveitam muito o traba-
lho”, explica.

O analista técnico da Gerên-
cia de Assistência Técnica e Ge-
rencial do Sistema Faemg/Senar/

INAES responsável pelo Agro-
Nordeste em Minas, Ricardo Tul-
ler, ressalta que o Norte de Mi-
nas tem muitas oportunidades de 
desenvolvimento e o programa 
tem sido muito bem empregado, 
trazendo melhorias para o semi-
árido de acordo com a demanda 
dos produtores – “principalmen-
te bovinos de leite e de corte e 
avicultura, que, juntas, represen-
tam cerca de 70% dentro do pro-
jeto, dada a sua relevância para a 
região”, detalha.

“O AgroNordeste é de suma 
importância para que o produtor 
tenha ferramentas para conviver 
com a seca e desenvolver suas 
atividades com resiliência”, ava-
lia o gerente regional do Sistema 
FAEMG em Montes Claros, Dir-
ceu Martins. “Já temos resultados 
concretos em várias cadeias que 
provam a importância do progra-
ma, fomentando a transformação 
do produtor em empresário ru-
ral”, conclui. (RICARDO GUIMA-
RÃES – Colaborador)
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Moc ameaça ampliar restrições 
por causa dos casos de Covid-19

Montes Claros reabre licitação para mensurar 
equilíbrio econômico do transporte coletivo

Montes Claros destina R$ 1 
mi em doações do Imposto 
de Renda para o FIA

6 cidade
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O aumento dos casos de Covid-19 
em Montes Claros nos últimos dias, 
principalmente com os hospitais 
suspendendo os atendimentos nos 
seus prontos-socorros por causa da 
ocupação dos leitos de Covid levou 
o Comitê Municipal de Covid de 
Montes Claros a ameaçar estabelecer 
medidas mais restritivas na cidade, 
com o fechamento de atividades eco-
nômicas. O assunto foi discutido na 
reunião realizada na manhã de ontem 
(23).  A reunião foi pautada para que 
todas as instituições prestem apoio 
às medidas de segurança para que os 
números e superlotação de leitos não 
impulsionem medidas mais restritivas 
e ocasionem na regressão de funcio-

namento das atividades econômicas.
Dentre os vários posicionamentos 

o presidente da Associação de Bares 
e Restaurante (Abrasel), Rodrigo de 
Paula, apresentou a proposta de uma 
campanha de conscientização da po-
pulação em seguir os protocolos de 
segurança e manter uma postura de 
resguardo que consiste em não pro-
mover aglomerações e manter o fun-
cionamento ordeiro das atividades. 
“Nas próximas duas semanas é muito 
importante que evitem festas clan-
destinas, festas juninas dentre outras 
festividades do mês de junho e julho. 
Com a compreensão e colaboração 
das instituições e população vence-
remos este momento difícil para a 
saúde da população e a equidade do 
setor econômico da cidade e toda a 

região”, disse.
Um das maiores polêmicas surgiu 

quando o representante da Associa-
ção Mineira de Eventos, Fernando 
Nobre questionou o comitê por qual 
motivo as casas de eventos não esta-
vam sendo autorizadas a funcionar 
dentro das regras do programa Minas 
Consciente, nos mesmos moldes dos 
bares e restaurante. Isso abriu uma 
discussão dele com o procurador-ge-
ral do município, Otávio Batista Ro-
cha Machado. Fernando explicou ao 
GAZETA que pelo Minas Consciente, 
os bares e restaurantes podem fun-
cionar até às 19 horas, mas Montes 
Claros permite até às 22 horas. Ele 
propõe que seja até a meia-noite, 
mas que conceda permissão à casa de 
eventos.

A Prefeitura de Montes Claros 
reabriu a licitação para contratar 
uma empresa para avaliar os im-
pactos econômicos e operacionais 
da pandemia da Covid-19, refe-
rente ao contrato de concessão 
do serviço de transporte coletivo 
urbano, atendendo a demanda da 
Secretaria Defesa Social do Municí-
pio de Montes Claros. Ontem (23), 
seria realizada a apresentação das 
propostas e dos documentos de 
habilitação. A concessionária que 
explora o transporte coletivo ur-
bano, discorda dessa licitação, pois 
alega que o Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais determinou desde 
o dia 16 de abril, conforme o de-
sembargador Armando Freire, que 
a Prefeitura de Montes Claros fizes-

se o reequilíbrio financeiro e ainda 
fixou multa diária de R$ 100 mil 
pelo descumprimento. Os levanta-
mentos das empresas apontam que 
os prejuízos acumulados são de R$ 
22 milhões e mais R$ 10 milhões 
pelo descumprimento da ordem 
judicial.

O cancelamento da primeira lici-
tação ocorreu a pedido do consul-
tor jurídico Leonardo Linhares Dru-
mond Machado. Ele explica que 
no pregão eletrônico 106/2021, o 
intuito foi o de resguardar o erário 
e obter uma proposta mais vanta-
josa para o município, ao invés do 
preço médio, assim, foi adotado 
como preço referência o menor 
preço orçado. Isso culminou com a 
obrigatoriedade de abertura do cer-

tame somente com microempresas 
e empresas de pequeno porte. Con-
tudo, apesar da ampla negociação 
do pregoeiro, para alcançar o valor 
de R$ 32,2 mil, constatou impossí-
vel, pois a menor proposta atingiu 
o valor de R$ 140 mil, muito acima 
do valor adotado como referência. 
A Prefeitura optou pela adoção do 
preço de R$ 188 mil.

Com a alteração do valor, ocor-
reu a restrição na competitividade 
do pregão. Por isso, ele propôs a 
republicação do edital, abrindo 
condições de maior competitivida-
de. O seu parecer foi acatado pelo 
secretário de Defesa Social, Ander-
son Vasconcelos Chaves, no dia 14 
de junho. Desta forma ele solicitou 
fazer nova licitação. (Ga)

Montes Claros passou, pela primei-
ra vez, de R$ 1 milhão em doações do 
Imposto de Renda para o Fundo da In-
fância e Adolescente (FIA), conforme 
dados divulgados na manhã de ontem 
(23) pela Delegacia da Receita Fede-
ral. Foram captados R$ 1.097.623,33 
com 1.124 doadores. No ano passado, 
foram captados R$ 887.918,20 com 
1.028 doares. No Norte de Minas, este 
ano foram 1.946 doadores e o total 
doado de R$ 1.733.113,99; sendo que 
Montes Claros arrecadou 63,3% desse 
montante. O Fundo do Idoso teve nes-
te ano, 318 doadores e o valor de R$ 
252.488,96. No ano passado, por uma 
falha, Montes Claros ficou impedida 
de receber as doações destinadas para 
este fundo.

O delegado da Receita Federal, 

Os ônibus que fazem o transporte coletivo na cidade

em Montes Claros, Filipe Araújo Flo-
rence explica que o crescimento das 
doações neste ano, se deve a ampla 
campanha “Leaozinho Solidário”, que 
mobilizou contadores e a imprensa 
para conscientizar a população sobre 
a importância da doação. Ele salienta 
que Montes Claros apresentou um 

dos melhores resultados em Minas 
Gerais e que o desafio é aumentar 
esse volume em 2022. No caso do 
Fundo do Idoso, ele observa que no 
ano passado não foi possível receber 
a doação, mas que todos os anos ele 
recebe maior quantidade de recursos 
de empresas. (Ga)
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Norte de Minas recebe mais 58,8 mil doses 
de vacinas contra a Covid

Santa Casa realiza treinamento 
de terapia nutricional

7Saúde

DIVULGAÇÃO

KAMILA SOARES

Entre os dias 22 e 25 de junho, a 
Equipe Multiprofissional de Terapia 
Nutricional (EMTN) da Santa Casa de 
Montes Claros ministra treinamento 
para os profissionais de enfermagem 
do hospital. Com o tema “Terapia 
Nutricional”, a enfermeira Thalita 
Alves explica que o foco da iniciativa 
é a atualização da equipe de enfer-
magem. “Nossa meta é reforçar jun-
to a eles quanto às boas práticas na 
Terapia Nutricional, garantindo uma 
assistência de qualidade e segura aos 
nossos pacientes”, diz.

De acordo com ela, o momento 
também permite uma aprimoração 
em relação aos conhecimentos no 
que diz respeito à Terapia Nutricio-
nal Enteral, Parenteral e Suplemen-
tos; uma vez que são repassadas as 

atualizações dos protocolos e fluxo-
gramas institucionais. Além disso, 
são sanadas possíveis dúvidas das 
equipes, esclarecendo e fortalecen-
do a importância da Terapia Nutri-
cional no ambiente hospitalar.

Thalita ressalta que “a nutrição 
é a arte de alimentar vidas”. Quan-
do o paciente está internado, ele 
precisa de cuidados especiais com a 
alimentação. Na Santa Casa de Mon-
tes Claros, cada paciente passa por 
avaliação nutricional. Dessa maneira, 
é possível definir qual tipo de dieta 
será fornecida a ele: oral, enteral ou 
parental. Essa dieta e a forma como 
o alimento deve ser preparado segue 
critérios específicos.

“A dieta no ambiente hospitalar 
pode ser dividida em oral (quando o 

paciente consegue alimentar-se atra-
vés da boca), enteral (alimento ofe-
recido em forma líquida quando o 
paciente não pode ingerir alimentos 
sólidos por via oral) ou parenteral 
(quando a dieta é administrada por 
via intravenosa). Assim, a meta da 
terapia nutricional é manter ou recu-
perar o estado nutricional do pacien-
te, reduzindo o risco de desnutrição, 
auxiliando na cicatrização de feridas 
e, consequentemente, diminuindo o 
tempo de permanência hospitalar”, 
explica. (ANA PAULA PAIXÃO – Cola-
boradora)

GIrleNo aleNcar

Tendo como público alvo a apli-
cação da primeira dose em mais 
2.265 trabalhadores do ensino su-
perior e a vacinação das primeiras 
234 pessoas em situação de rua, a 
região ampliada de saúde do Nor-
te de Minas recebe hoje (24), uma 
nova remessa com 58.869 doses de 
vacinas contra a Covid-19. A nova 
remessa enviada pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) é destinada aos 86 muni-
cípios que integram as áreas de atu-
ação da Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) e 
às Gerências Regionais de Saúde de 
Januária e Pirapora.

Para 54 municípios que integram 
a SRS de Montes Claros estão sendo 

A enfermeira Thalita Alves 
fala sobre a importância 
de se reforçar a terapia 

nutricional 

destinadas 39.690 doses de vacinas 
da AstraZeneca/Universidade de 
Oxford, envasadas pela Fundação 
Oswaldo Cruz e 126 doses de va-
cinas da Pfizer/BioNtech. Montes 
Claros receberá 14.110 doses da As-

traZeneca e 24 da Pfizer, uma maior 
quantidade por ter a maior popula-
ção do Norte de Minas.

Por outro lado, para 25 municí-
pios que integram a área de atuação 
da Gerência Regional de Saúde de 

Januária, serão entregues 13.470 
doses da AstraZeneca e 72 da Pfizer. 
Outras 5.475 doses da AstraZeneca 
e 36 da Pfizer serão distribuídas 
para sete municípios que estão ju-
risdicionados à GRS de Pirapora. 
Com a nova remessa, o Norte de 
Minas contabiliza o recebimento 
de 942.254 doses de vacinas da Co-
ronaVac, fabricadas pelo Instituto 
Butantan, em São Paulo; da AstraZe-
neca/Universidade de Oxford e da 
Pfizer/BioNtech.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que a orientação repassada aos 
municípios é de que as vacinas da 
AstraZeneca deverão ser utilizadas 
na aplicação da segunda dose em 
pessoas com idade entre 60 e 64 

anos, completando 79% desse pú-
blico alvo; em profissionais das for-
ças de segurança, salvamento e das 
Forças Armadas e complemento do 
esquema vacinal em pessoas com 
comorbidades; gestantes e puérpe-
ras com comorbidades e em pessoas 
com deficiência física permanente.

Com as vacinas da AstraZene-
ca os municípios também deverão 
iniciar a vacinação de mais 30% 
dos trabalhadores de educação do 
ensino superior. Com isso, na área 
de atuação da SRS de Montes Claros 
serão contemplados mais 2.210 pro-
fissionais; 30 trabalhadores na área 
de jurisdição da GRS de Januária e 
25, na GRS de Pirapora.

Já as vacinas da Pfizer/BioNtech 
deverão ser aplicadas em 20% das 
pessoas em situação de rua. A pre-

visão é de que na área de atuação 
da SRS de Montes Claros sejam con-
templadas 126 pessoas; 72 na GRS 
de Januária e 36 na GRS de Pirapora.

A coordenadora de vigilância em 
saúde salienta que todos os municí-
pios já foram alertados pela SES-MG 
de que as secretarias “que, tem-
pestivamente optem a vacinar uma 
novo grupo com a primeira dose 
de vacinas da AstraZeneca ao invés 
de completar o esquema vacinal de 
quem já tomou a primeira dose, o 
Programa Nacional de Imunizações 
(PNI)  não garante a entrega de 
dose complementar. Nesse caso, o 
município assumirá o risco de ficar 
descoberto, conforme previsto em 
ofício enviado pela Secretaria de 
Vigilância em Saúde, do Ministério 
da Saúde”.
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Indígenas da etnia Xakriaba 
protestam contra PL 490, no NM

Resgatada família de 
caminhoneiro mantida 
refém

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

BR-135 

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

Na noite da última terça-feira (22), a polícia apreendeu cerca de 
60 kg de drogas, armas e munições em Montes Claros. Uma mulher, 
de 43 anos, e dois homens, de 24 e 30, foram presos. A PM recebeu 
denúncias de que as drogas eram transportadas em um carro e um 
motociclista estaria dando apoio fazendo monitoramento. Os policias 
viram o automóvel e a moto com as mesmas características no pátio 
de um supermercado e fizeram a abordagem. O casal estava no veículo 
onde foram encontradas dez barras de maconha em uma caixa de 
papelão. O motorista assumiu a propriedade e confessou que tinha 
mais drogas guardadas em casa, no Bairro Monte Carmelo II. A PM fez 
buscas no imóvel e encontrou três caixas de ferramentas trancadas. 
Os cães da Rocca foram aplicados e sinalizaram a presença de drogas 
dentro das caixas, que foram abertas pelos policiais. Segundo a 
PM, foram apreendidos mais 40 barras de maconha, seis tabletes e 
porções da mesma droga, pedras de crack, duas barras de cocaína, 72 
comprimidos de ecstasy, uma pistola, um revólver e cinco munições. 
A polícia também fez buscas na casa do motociclista e nada de ilícito 
foi encontrado. Os três foram conduzidos à delegacia e o caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

Na noite da última terça-feira (22), duas pessoas ficaram 
feridas em um capotamento de um carro na zona rural de Montes 
Claros. O acidente foi em uma estrada entre as Comunidades de 
Morro Vermelho e Claraval. Segundo os bombeiros, o motorista, 
de 73 anos, perdeu o controle da direção ao descer um terreno 
íngreme, bateu em um barranco e capotou. Ele foi socorrido pelo 
Suporte Aéreo Avançado de Vida (SAAV ) e levado para a Santa 
Casa. De acordo com o Samu, o idoso se queixava de dor na 
região lombar. A Unidade de Suporte Básico do Samu também 
socorreu um passageiro, de 70 anos, que apresentava escoriações 
e um corte no braço. Um terceiro ocupante do carro não ficou 
ferido e recusou o transporte para o hospital.

Por volta das 20h, da última terça-feira (22), os bombeiros 
resgataram um saruê na fiação de um poste de iluminação 
pública no Centro de Montes Claros. A suspeita é de que o 
animal tenha ficado pelo menos quatro horas preso no local. Os 
militares conseguiram fazer a captura com uso de um bastão de 
fibra de vidro, como explica o sargento Luiz Eduardo Pimentel. 
“Colocamos o caminhão de combate a incêndio debaixo do poste, 
um militar subiu na escada e usou esse bastão que tem cerca 
de 4 metros e não conduz energia. Não encontramos nenhuma 
árvore nas proximidades e não sabemos como o saruê foi parar 
nesse local”. Segundo o sargento, o animal estava fraco, mas não 
apresentava ferimentos e foi solto em uma área de mata perto do 
Parque Sapucaia.

“Chefe” do tráfico de drogas em Patos 
de Minas é preso em Mato Grosso

EM Ação

8 Segurança pública

Nessa quarta-feira (23), indígenas 
da etnia Xakriaba fecharam a BR-135, 
entre São João das Missões e Manga, 
no Norte de Minas. Eles protestaram 
contra a PL 490, que dificulta a 
demarcação de terras indígenas e 
fez parte da pauta da Comissão de 

Constituição de Justiça (CCJ) da 
Câmara dos Deputados nessa quarta-
feira (23). Segundo a Polícia Militar, 
o ato, que ocorreu de forma pacífica, 
começou por volta das 10h30 e 
terminou 15h30. Também houve 
bloqueio em estradas vicinais. Apenas 

os veículos que faziam transporte de 
pacientes da saúde puderam transitar 
pelos locais.

Segundo o movimento, a “Proposta 
de Emenda Constitucional é um 
genocídio aos povos indígenas, e pode 
acabar com a demarcação das terras 

indígenas, possibilitando a abertura dos 
territórios para explorações precatórias 
do agronegócio e mineração, além de 
fortalecer a tese do Marco Temporal”. 
Os líderes do protesto no Norte de 
MG informaram que a manifestação faz 
parte do ato realizado em Brasília.

Foi preso no estado do Mato 
Grosso um foragido do sistema de 
Justiça de Minas Gerais, considerado 
um dos 21 mais procurados no Estado 
de Minas Gerais. A detenção ocorreu 
no dia 13 de maio, mas só foi divulgada 
nessa quarta-feira (23) pelo Governo 
de Minas. A prisão em flagrante foi 
convertida em preventiva e ele aguarda 
transferência para Minas Gerais, onde 
será julgado.

Com a detenção, já são dois os 
criminosos capturados pela 4ª edição 
do "Procura-se". Há uma semana, 
outro alvo do programa, Clébio Pereira 
Rosa, de 42 anos, foi preso em Sete 
Lagoas, quando se preparava para fazer 
compras utilizando documentos falsos. 
Contra ele havia mandados de prisão 
por tráfico de drogas.

O homem preso no Mato Grosso 
era procurado pelo crime de tráfico 
de drogas desde março. Natural de 
Lagoa dos Patos, no Norte de Minas, 
o criminoso é apontado como um 
dos chefes do tráfico de drogas nos 
municípios de Pirapora, também no 
Norte do Estado, e em Patos de Minas. 
A prisão foi feita pela Polícia Rodoviária 
Federal no município de Cáceres (MT), 
durante uma operação realizada pela 
força de segurança. A cidade fica está 
a cerca de 80 quilômetros da fronteira 
com a Bolívia e é rota conhecida de 
tráfico de drogas.

Junto dele foram detidas outras 

duas pessoas que o acompanhavam. 
Ao ser abordado, ele apresentou um 
nome falso. A identidade verdadeira foi 
descoberta pela Polícia Civil do Mato 
Grosso, no dia seguinte à captura, 
quando foi cumprido o mandado de 
prisão expedido em Patos de Minas.

Procura-se | O programa 
Procura-se, lançada no fim de abril, 
inclui 21 alvos considerados prioritários 
para o sistema de Segurança Pública 
de Minas. A iniciativa busca encontrar 
indivíduos foragidos da justiça, com 
mandados de prisão em aberto, a 
partir da qualificação das ações das 
polícias e das inteligências por meio 
de denúncias ao 181 Disque Denúncia. 
Coordenado pela Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), o Procura-se tem a parceria 
da Polícia Militar, da Polícia Civil, do 
Corpo de Bombeiros Militar, da Polícia 
Rodoviária Federal, da Polícia Federal e 
do Ministério Público do Estado.

Os procurados desta edição foram 
escolhidos por todas as instituições 
considerando a prática reiterada de 
crimes graves, como homicídio, roubo 
e tráfico de drogas. Parte dos indivíduos 
listados também tem relação com 
explosões de caixas eletrônicos no 
Estado e assaltos armados a bancos - 
prática denominada “Novo Cangaço”. 
Além da prisão, a divulgação dos alvos 
traz o benefício de inibir a circulação 
desses criminosos.

Moc | PMMG apreende cerca de 60 
kg de drogas, armas e munições 

saruê fica preso em fiação de poste 
e é salvo pelos bombeiros

duas pessoas ficam feridas em 
capotamento de carro na zona 

rural 

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

GOVERNO DE MG/DIVULGAÇÃO

Durante um assalto, no Vale 
do Jequitinhonha, ocorrido na 
madrugada dessa quarta-feira (23), 
a família de um caminhoneiro 
foi feita refém. A Polícia Militar 
impediu que a carga fosse levada 
e sete pessoas foram presas. 
O caminhoneiro viajava para 
Pernambuco, com a esposa grávida 
de oito meses e o filho do casal, de 
três anos. O veículo foi abordado na 
BR-116, em Medina. “Os criminosos 
estavam em dois automóveis e um 
dos ocupantes atirou em direção 
ao caminhão, o tiro acertou o para-
brisa do lado onde a esposa do 
motorista viajava. Poucos minutos 
antes, ela deitou na boleia. Pelo 
percurso da bala, se tivesse sentada 
o tiro teria acertado o rosto. O 
caminhoneiro parou e dois homens 
encapuzados e armados fizeram a 
família refém”, explicou o tenente 
Felipe Beato de Almeida.

Em seguida, as vítimas foram 
levadas para uma estrada rural 
onde seria feito o transbordo da 
carga. Segundo a PM, o caminhão 
transportava geladeiras, fogão 
industrial e peças de automóveis; 

a carga era avaliada em cerca 400 
mil. “Os criminosos passaram 
as coordenadas para os outros 
integrantes da quadrilha por um 
rádio comunicador e na estrada 
tinha oito carros, que faria o 
transbordo. Eles recolheram os 
celulares das vítimas e ordenaram 
que elas permanecessem na 
cabine”.

Os policiais militares chegaram 
ao local cerca de 10 minutos após 

o início do transbordo da carga e 
conseguiram impedir o crime. Sete 
bandidos foram presos. “Eles não 
reagiram porque foram pegos de 
surpresa, chegamos devagar com o 
giroflex e o farol desligado. Tinha 
oito carros e vários indivíduos no 
local, como estava escuro, alguns 
conseguiram se esconder no mato”, 
detalhou o tenente Felipe Beato.

A família foi liberada e segundo 
a PM, o caminhoneiro foi levado 

para o hospital porque foi 
ferido nos braços e no rosto por 
estilhaços. A esposa dele ficou 
em estado de choque, mas não 
precisou de atendimento médico. 
“O caminhoneiro disse que foi 
Deus que nos colocou lá. Deus nos 
usa para coisas boas, numa situação 
dessa o principal não é a carga e 
nem as prisões, mas a preservação 
das vidas de pessoas inocentes que 
estão trabalhando”.

dIsQue deNÚNcIa | Ao ligar 
gratuitamente para o 181 Disque 
Denúncia para dar informações sobre 
um dos procurados, o cidadão tem 
sigilo e anonimato garantidos. Ele 
poderá fornecer detalhes sobre onde 
atuam, veículos que utilizam, quem são 
seus comparsas, quais são seus horários, 
onde foram vistos ou qualquer detalhe 

que possa contribuir com o trabalho 
das Forças de Segurança. Em 13 anos 
de atuação, o Disque Denúncia, com a 
ajuda da população, já contribuiu com 
a prisão e a apreensão de mais de 243 
mil pessoas, com a apreensão de 47,4 
toneladas de drogas e com a retirada 
de circulação de quase 27 mil armas 
de fogo.
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Freitas libera R$ 2 mi em recursos 
para investimentos em Pirapora

Energia solar pode aliviar a bandeira 
vermelha na conta de luz dos brasileiros

Prefeito de Capitão Enéas filia-se à Amams 
e defende desenvolvimento sustentável
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LUIZ MONTES 
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Com objetivo de contribuir 
para a construção de uma Pirapo-
ra melhor e sem corrupção, o de-
putado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG) liberou recursos 
da ordem de R$ 2 milhões, através 
de emendas parlamentares.

Segundo o parlamentar, Pira-
pora historicamente, foi marca-
da por escândalos e desvios de 
recurso público, mas agora, na 
gestão do prefeito Alex César, a 
cidade certamente tomará novos 
rumos.

“A corrupção é um câncer que 
consome o patrimônio público 
e inviabiliza o atendimento das 
necessidades mais básicas a que 
a população tem direito, como 
saúde, educação e segurança pú-
blica. Eis que, sob a administração 
do prefeito e nosso amigo Alex, é 
chegado um novo tempo em Pira-

pora, que infelizmente é marcada 
em sua história recente por es-
cândalos de desvios de recursos 
públicos. Buscando dar a nossa 
contribuição com essa nova, ad-
mirável e promissora realidade, 
destinamos via emendas individu-
ais mais de R$ 2 milhões para a 
cidade. A população de Pirapora 
conta com nosso mandato para 
implementação dessa indispen-
sável mudança”, declara Marcelo 
Freitas.

A saúde foi uma das áreas be-
neficiadas pelas emendas do par-
lamentar.

“Esse é um setor que tem tido 
prioridade em nosso mandato, 
especialmente nesse momento de 
pandemia, quando voltamos nos-
sa atenção aos hospitais públicos, 
aos postos de saúde, e a Estra-
tégia da Saúde da Família. E por 

essa razão, não medimos esforços 
em buscar e conseguimos recur-
sos para auxiliar, sobremaneira, 
a saúde dos municípios do norte 
de Minas Gerais como um todo, 
com foco na atenção primária, de 
baixa, média e alta complexidade. 
Essas medidas podem aperfeiçoar 
e garantir que as pessoas tenham 
vida em abundância. Sabemos 
que essa pandemia gerou inúme-
ras inseguranças para as pessoas, 
inúmeros receios, inúmeros te-
mores. E o nosso projeto, o nosso 
propósito, é fazer com que essa 
situação possa ser superada sem 
muitas dificuldades. É óbvio que 
todos nós temos que nos cuidar, 
buscar trabalhar, gerar emprego 
e renda, mas, ao mesmo tempo, 
com mínimas condições de saú-
de”, conclui Marcelo Freitas. (GIS-
SELE NIZA – Colaboradora)

“Quanto mais usarmos gera-
ção distribuída (GD) fotovoltaica, 
maior a economia de água das hi-
drelétricas e menor a necessida-
de de acionamento das térmicas, 
poluentes e caras”, ressalta Gil 
Pereira.

O aumento do risco de racio-
namento levou o governo federal 
a acionar as termelétricas fósseis, 
que são mais caras, poluentes e 
elevaram a conta de luz com a 
bandeira vermelha. Além disso, 
está importando energia do Para-
guai, Uruguai e Argentina, fican-
do cada vez mais dependente dos 
países vizinhos. A declaração de 
crise hídrica vigora até 30 de no-
vembro, quando começa o perío-
do chuvoso na região do Sistema 
Sudeste/Centro-Oeste.

“A fonte solar fotovoltaica é a 
opção mais competitiva e viável 
para o Brasil, dentre as reno-
váveis. Por isso, eu apoio o PL 
5.829/19, a ser votado com ur-
gência na Câmara Federal, que 
estabelece o Marco Legal da Ge-
ração Distribuída e fortalecerá o 
setor, reduzindo nossa depen-
dência das usinas termelétricas 
e, consequentemente, a conta de 
luz dos consumidores”, declarou 
o deputado Gil Pereira, recondu-
zido como presidente da Comis-
são Extraordinária das Energias 
Renováveis e dos Recursos Hídri-
cos da ALMG, nesta quarta-feira 
(23/06).

“O presidente da Câmara Fe-
deral, deputado Arthur Lira, com-
prometeu-se a colocar em vota-
ção o PL 5829/19, em reunião da 

GIrleNo aleNcar

O prefeito Reinaldo Landulfo 
Teixeira, de Capitão Enéas, refiliou 
ontem à Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), em evento na sede da 
entidade, com as presenças do 
presidente José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho; do 
secretário-executivo Ronaldo Mota 
Dias e do superintendente de De-
senvolvimento, Walter Moreira 
Abreu, quando elogiou a decisão 
da atual diretoria de direcionar as 
ações para a criação de empregos 
e renda. Ele aproveitou para apre-
sentar o seu projeto de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, onde esti-
mula a produção agrícola regional, 
de forma viável economicamente e 
ambiental. Reinaldo é especialista 

O parlamentar com o prefeito de Pirapora, Alex César

   A equação é simples. Quanto 
mais usarmos geração distribuí�da 
solar fotovoltaica e de outras fontes 
renováveis, maior a economia de 
água das hidrelétricas e menor a 
necessidade de acionamento das 
usinas térmicas movidas a óleo, 
poluentes e geradoras de energia 
mais cara”

"

qual participamos, em Brasília. 
Sua aprovação é fundamental 
para o país, em especial para nos-
so Estado, que é líder nacional 
em energia fotovoltaica (18% do 

total da GD solar), pois garanti-
rá mais investimentos e geração 
de empregos, principalmente no 
Norte de Minas, além de recursos 
para os governos (municipais, 

estadual e federal) investirem em 
serviços essenciais, produção de 
energia sustentável e de baixo 
custo”, informou Gil Pereira.

seGuraNça jurídIca
Pioneiro como incentivador 

do setor solar fotovoltaico em 
Minas Gerais, que cresceu mais 
de 70% somente em 2020, gra-
ças a leis estaduais inovadoras 
de sua autoria, Gil Pereira ex-
plicou que o projeto visa con-
solidar regras que possibilitarão 
a redução da conta de luz dos 
consumidores em geral, dos 
condomínios, comércios, das 
indústrias e dos produtores 
rurais, onde são instalados pai-
néis solares em pequenas áreas 

e telhados (sistemas de micro e 
minigeração).

O objetivo do marco legal da 
GD é assegurar previsibilidade 
aos cidadãos e investidores do 
setor, preservando-se a segu-
rança jurídica, atratividade e os 
incentivos vigentes que levaram 
ao crescente avanço da GD e 
dos seus benefícios, apesar da 
crise. Ao contrário da propos-
ta da Aneel de revisão da REN 
482/12, que significa taxação de 
até 62% sobre o sistema atual de 
compensação da energia injeta-
da na rede de distribuição.

sItuação crítIca
Posição destacada por enti-

dades que representam os se-

tores das energias sustentáveis, 
como a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Ab-
solar). Diante da pior situação 
dos reservatórios de hidrelétri-
cas, nos últimos 91 anos, o uso 
dessas fontes, principalmente a 
solar fotovoltaica, é eficaz e ain-
da gera economia para consumi-
dores, significando, portanto, 
parte essencial da solução.

Desde o início de junho, a 
conta de energia ficou mais cara 
no país. A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) passou 
a cobrar bandeira vermelha - pa-
tamar 2: valor extra de R$ 6,24 
para cada 100 kWh de energia 
consumidos. Novo reajuste não 
está descartado.

ecoNoMIa de áGua

“A energia solar gerada pelos 
próprios consumidores, com 5,8 
gigawatts (GW) de potência insta-
lada da fonte solar, em telhados e 
pequenos terrenos, já representa 
um terço da capacidade de Itaipu e 
fornece eletricidade limpa e barata 
justamente nos horários de maior 
demanda, aliviando a operação 
do sistema”, explicou o presiden-
te-executivo da Absolar, Rodrigo 
Sauaia.

“Metade de toda a capacida-
de brasileira de geração própria 
de energia solar foi instalada em 
2020, com investimentos diretos 
dos consumidores e da sociedade, 
sem depender de recursos do go-

verno. Isso demonstra a agilidade 
e resiliência desta modalidade, 
que está ajudando muito o país 
em plena situação de crise hídri-
ca, pois gera uma energia elétrica 
competitiva, sustentável e que não 
depende de água”, argumentou 
Sauaia.

“Como a energia é gerada junto 
ou próximo ao local de consumo, 
ela não usa as linhas de transmis-
são e ajuda a desafogá-las, além 
de reduzir as perdas elétricas e de 
economizar água dos reservatórios 
das hidrelétricas. Também fornece 
eletricidade sem emissões de po-
luentes, nem de gases de efeito 
estufa”, acrescentou o presidente 
da Absolar. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA/MG  
AVISO DE LICITAÇÃO   

A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG torna público para conhecimento de 
todos que fará realizar Processo Licitatório nº 03/2021, PREGÃO PRESENCIAL nº 
03/2021, no dia 06  de Julho 2021, cujo edital se encontra à disposição dos 
interessados para exame, no site http://www.bocaiuva.mg.leg.br, e no Quadro de 
Avisos da Câmara Municipal de Bocaiúva, situada à Rua Dona Florinda Pires, nº 83, 
Bairro Centro, Bocaiúva-MG e aquisição no setor de Licitação, situada no mesmo 
endereço, certame que tem por objeto a Aquisição de Veículo Automotor  Zero 
KM Tipo Passeio, visando atender as necessidades de trabalho desta Câmara 
Municipal. O conhecimento das propostas e o início de julgamento dar-se-ão às 09:00 
horas do dia 06 de Julho de 2021. 

Bocaiúva-MG, 22 de junho de 2021. 
Inês Emanuelle Meira Damas – Pregoeira Oficial. 

 

em engenharia ambiental pela Uni-
versidade de Madri e foi superinten-
dente da Amams de 2005 a 2006.

Ainda na reunião com os diri-
gentes da Amams ele pediu ajuda 

da entidade para viabilizar o asfal-
tamento da estrada que liga Capi-
tão Enéas à Fazenda Santa Mônica, 
onde está sendo instalado o maior 
frigorífico bovino do Norte de 

Minas, pelo Grupo Geo. Capitão 
Enéas é um dos maiores produtores 
de gado e abastecerá esse frigorífi-
co. Reinaldo Landulfo Teixeira ex-
plicou que serão necessário de 9 a 

12 quilômetros de asfalto e por isso, 
quer convidar o prefeito Humber-
to Souto a viabilizar essa obra, que 
beneficiará Montes Claros também. 
Ele salienta que o município atraiu 
recentemente grandes investidores, 
que compraram grandes fazendas 
e que serão potencializadas com a 
pecuária e irrigação.

Ainda na reunião, o prefeito 
Reinaldo Landulfo Teixeira defende 

ainda que o Norte de Minas procu-
re unificar suas forças em torno do 
projeto de desenvolvimento, pois 
somente assim conseguirá os inves-
timentos junto ao Governo Federal. 
Ele propôs que se uma a bancada 
do Norte de Minas, as entidades de 
classes e as entidades municipalistas 
com esse foco. O presidente José 
Nilson Bispo de Sá pediu a sua aju-
da para ajudar nesse projeto.

Gil Pereira
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RESUMO DE Novelas

Luna fica sensibiliza-
da com a música de 
Alejandro e confessa a 
Alexia que está confusa 
com seus sentimentos. 
Alejandro declara o seu 

amor por Luna e os dois se beijando. Alexia avisa a 
Kyra que pedirá demissão da Labrador e contará toda 
a verdade a Zezinho. Luna confessa a Ermelinda que, 
apesar de amar Téo, descobriu que Alejandro é mais 
especial do que ela mesmo imaginava.

Laudelino se surpreende 
com a decisão de Iná de 
fazer terapia de casal. Ro-
drigo pede para Manue-
la antecipar sua viagem 
para que ela possa ir a 

uma homenagem para as mães na escola de Júlia. Sofia 
pede para Ana ser sua treinadora. Eva se surpreende ao 
ver que a proprietária do apartamento que iria vender 
é Vivi e acaba discutindo com Cris. Rodrigo observa a 
alegria de Júlia ao estar com Manuela. Celina aconselha 
Nanda a pensar em Francisco como sua família. 

Cláudio decide fechar o 
restaurante e reabri-lo 
com outro nome. Xana 
convence Naná a não vol-
tar para casa. Cora implica 
com Elivaldo. Maurílio 

surpreende Maria Marta com um beijo. José Alfredo dan-
ça novamente com Cristina e se lembra de Eliane. Maria 
Marta arma para Danielle flagrar José Pedro com Amanda. 
Cláudio avisa a Leonardo que ele será testemunha no pro-
cesso contra Téo. Maria Clara apresenta Vicente para seus 
convidados. Cristina fica enciumada quando vê Maria Clara 
conversando com Vicente e vai embora.

Mili volta a morar no 
orfanato e conta que 
adorou o período que 
ficou na mansão dos 
Almeida Campos com 
Gabriela. Mili diz para 

Carol que decidiu voltar para deixar Gabriela mais 
à vontade com Marian. Mais tarde, Carol conta para 
Beto que irá fazer um piquenique com Junior para 
comemorar o aniversário de namoro deles. Mili so-
nha que volta para a mansão dos Almeida Campos e 
é recebida por Gabriela, que diz ter sentido muito 
a falta dela. Andreia chama Junior para fazer uma 
atividade junto com Diego. Junior vai até outra sala. 
Andreia vê uma mensagem no celular de Junior en-
viada por Carol lembrando o namorado de que irão 
fazer um piquenique. Andreia apaga a mensagem. 
Junior volta para a sala dele no Café Boutique e An-
dreia insiste para saírem com Diego. Junior aceita. 
Duda vai visitar sua namorada, Pata. Mosca diz para 
o garoto cuidar bem de sua irmã. Neco está preocu-
pado com Lúcia, que está doente. No parque, Carol 
arruma as coisas para o piquenique, mas estranha 
a demora do namorado. Carol avista Junior com 
Andreia e Diego e fica triste ao notar que Junior es-
queceu do aniversário de namoro dos dois. Gabrie-
la diz para Carmen que irá adotar Mili. Carmen acha 
tudo um absurdo e diz que Marian não irá gostar da 
notícia. Gabriela responde que ela dará um jeito e 
se preciso for se mudará com as duas. Bia está aflita 
por Juca não mandar nenhuma mensagem para ela.
Cris sugere que Vivi vá até o “Sambão” falar com o 
pai, assim Bia pode ir junto e conversar com Juca, 
que também trabalha lá. Duda passeia com Pata pela 
comunidade, mas o garoto não se sente à vontade 
por achar a região perigosa. Pata tenta acalmar o 
namorado e diz que a comunidade não é perigosa. 

adriane Galisteu revela detalhes 
de contrato com emissora

Pai de juliette testa positivo para 
covid

dicas para cuidar dos cabelos no 
Inverno

Pai da paraibana, que já havia 
sido imunizado com as duas doses 
da vacina contra Covid, se conta-
minou mesmo assim. Irmãos de 
Juliette também pegaram a doen-
ça. A notícia mudou a agenda da 
vencedora da última edição do 
BBB. Entenda

Juliette Freire, estrela da nova 
série documental do Globoplay, 
desabafou em seus stories do Ins-
tagram após saber que seu pai e 
alguns de seus irmãos foram con-
taminados com a Covid-19. O pai 
da paraibana, inclusive, chegou a 

tomar as duas doses da vacina, mas 
isso não o impediu de testar positi-
vo para a doença.

O contratempo mudou os pla-
nos de Juliette, que pretendia en-
contrar a família na Paraíba ainda 
nesta segunda (21). “Hoje seria 
um dia feliz para mim, eu encon-
traria meus pais e alguns dos meus 
irmãos, mas antes de a gente se 
encontrar eles testaram positivo 
para a Covid”, contou aos mais de 
31 milhões de seguidores na rede 
social.

Juliette, na sequência, lamen-

O ar com baixo teor de umidade, 
ar condicionado quente, lareiras e 
aquecedores, são comuns no inver-
no e isso interfere diretamente na 
saúde do cabelo. Somados ao uso 
de toucas, chapéus e gorros, que 
causam atrito e eletricidade estática, 
agem na estrutura natural do cabelo, 
prejudicando as cutículas dos fios 
que tornam o cabelo quebradiço e 
frágil. 

evIte lavar eM áGua MuIto 
QueNte

Aqui no Sul o inverno é bem rigo-
roso, então é muito tentador lavar o 
cabelo na temperatura mais alta pos-
sível. Mas temos que fugir da água 
escaldante, já que isso pode ressecar 
e danificar a pele do couro cabeludo 
e danificar os fios de cabelo. O ideal é 
sempre lavar em água morma ou fria.

lave o caBelo coM MeNos 
freQuêNcIa

O shampoo retira grande parte 
dos óleos naturais essenciais à saúde 
do cabelo e couro cabeludo. Como 
ocorre menos transpiração nos dias 
frios, é indicado reduzir a frequência 
de lavagens. Inclusive recomendo o 
uso de shampoos menos agressivos, 
como os sem sulfatos fortes, aqueles 
adotados por quem faz Low Poo. A 
técnica Low Poo é maravilhosa para 
prevenir o ressecamento dos fios.

cuIdados ao usar secador

O ideal é reduzir ao máximo o 
uso de secador, mas com as baixas 
temperaturas é praticamente impos-
sível fugir dele. Então, procure elimi-
nar o máximo de água com o auxílio 
da toalha para então usar o secador. 
Isso diminuirá o tempo de exposição 
dos fios ao ar quente. Adote o uso de 
um bom protetor térmico, muitos 
ainda reduzem o tempo de secagem 
e facilitam na modelagem do pentea-
do. Mesmo assim prefira temperatu-
ras mais baixas e a uma distância de 
pelo menos 15 cm do cabelo.

BeBer áGua
A maioria das pessoas comenta 

beber menos água nos dias frios. Mas 
se você estiver desidratado, seu cabe-
lo irá refletir isso. Beber água ajudará 
a manter seu cabelo e couro cabelu-
do hidratados.

hIdrate os fIos coM 
freQuêNcIa

O frio dificulta nosso cronogra-
ma de cuidados com o cabelo. Vale 
a pena montar uma rotina com pro-
dutos de efeito rápido. O mercado 
está cheio de máscaras que agem em 
5 minutos, condicionadores profun-
dos que agem em 3 minutos. Vale 
pesquisar pelos cremes que hidra-
tam e nutrem profundamente e os 

adequados ao seu tipo de cabelo. Eu 
tenho usado as da Forever Liss (Des-
maia Cabelo e UTI) que tratam ma-
ravilhosamente bem em 5 minutos.  
A questão é não deixar de cuidar, 
porque no inverno os fios requerem 
hidratação redobrada.

MassaGeM No couro 
caBeludo coM Óleos 

veGetaIs

O couro cabeludo também sofre 
com o ar seco e frio. Podendo ocor-
rer ressecamento, caspa e até queda 
de cabelo. Escolha um óleo 100% ve-
getal (azeite de oliva, óleo de jojoba, 
óleo de coco), aplique no couro ca-
beludo e capriche na massagem. Dei-
xe agir por 15 a 30 minutos antes de 
lavar o cabelo. Pode aproveitar para 
fazer umectação capilar e tratar cou-
ro cabeludo e os fios. A umectação 
nutre profundamente, dando brilho 
e controlando o frizz dos fios.

alIMeNtação BalaNceada É 
esseNcIal

Para manter a sua saúde e a do 
seu cabelo é sempre muito impor-
tante manter a alimentação em dia. 
Ingerir vegetais, verduras, frutas e 
doses acertadas de proteínas e car-
boidratos vai ajuda na beleza, saúde 
e até no crescimento dos cabelos em 
qualquer época do ano.

De volta a TV Record no coman-
do da nova temporada do reality 
‘Power Couple’, Adriane Galisteu 
está fazendo sucesso à frente da 
atração e revela o desejo de conti-
nuar a parceria com a Record: ‘Es-
tou esperando minha hora chegar’

Adriane Galisteu deu detalhes 
sobre seu novo contrato com a TV 
Record, que havia sido adiado por 
conta da Covid-19, em entrevista ao 
site “Notícias da TV”. A mais nova 
apresentadora do reality “Power 
Couple Brasil”, em sua 5ª edição, 
está animada com o projeto, que 
chega a ultrapassar a audiência da 
TV Globo.

Galisteu, que estava há 8 anos 
fora da TV aberta como apresen-
tadora, revelou que gostaria de es-
tender a parceria com a emissora. 
“Por enquanto, o meu contrato só 
é válido para o Power Couple, mas 
estou esperando a minha hora che-
gar”, declarou.

Os internautas já comentaram 
que gostariam de vê-la no coman-
do de outro reality forte da Record: 
“A Fazenda”, mas a apresentadora 
contou que, por enquanto, está 
totalmente focada no programa 
de casais, no qual recebeu grande 
apoio e aceitação da web.

“Não quero experimentar qual-
quer coisa neste momento que não 
seja o reality”, disse ela: “Estou tão 
focada no programa. Eu vou todos 
os dias para Itapecerica da Serra, 
exceto sextas e domingos. Tem 
dado certo, tenho me concentra-
do.”

tou os mais de 500 mil mortos da 
pandemia no Brasil, fazendo críti-
cas ao atual governo: “Sei que vou 
poder encontrá-los novamente, 
abraçá-los depois disso, mas 500 
mil pessoas não vão ter essa opor-
tunidade, porque a gente tem um 
governo que negligencia essa situ-
ação”, disse a digital influencer. No 
Twitter, a vencedora do “BBB21” 
reiterou a posição: “Não são ape-
nas números. É uma terrível con-
sequência da negligência (...). Eles 
tinham como ter evitado essa tra-
gédia”.

A postagem da maquiadora e 
advogada no Twitter gerou burbu-
rinho na rede social: alguns segui-
dores criticaram, apontando que 
Juliette, mesmo com a pandemia, 
esteve presente na última live do 
cantor de forró Wesley Safadão.

O show foi realizado em Cam-
pina Grande, na Paraíba, Juliette 
se apresentou com a dupla Israel 
& Rodolffo e os três cantaram a 
música “Marcas Evidentes”. Para a 
ocasião, Juliette usou um vestido 
limitado de veludo de grife e cha-
mou atenção. O Arraiá aconteceu 
no último sábado, dia 19.

Solução
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GIrleNo aleNcar

Uma por todas, todas por uma. 
Esse pode ser o lema da loja virtual 
Delas Para Você, página colabora-
tiva criada no Instagram por uma 
empresária de Montes Claros, que 
conecta empreendedoras e apoia 
a divulgação de seus negócios. A 
ideia surgiu pouco depois do início 
da pandemia, em março de 2020, e 
já reúne cerca de 150 participantes. 
A iniciativa partiu de Mayusa Madu-
reira Mendes, proprietária de uma 
loja de artigos femininos, que, ao 
perceber a necessidade de ajudar 
outras mulheres que enfrentaram 
dificuldades com a chegada da pan-
demia, criou a página. “Estávamos 
todas no mesmo barco. Percebi que 
era preciso nos unirmos e apoiar 
umas às outras. Criei a página e 
convidei empreendedoras de se-
tores diferentes, que estenderam 
o convite a outras. Assim surgiu 
uma rede que hoje reúne em um 
mesmo espaço produtos e serviços 
de diversos setores. Acredito no 
trabalho coletivo e no apoio mútuo 
como instrumento para que todos 
possam crescer. Juntas, somos mais 
fortes”, explica a empreendedora.

As publicações são feitas em um 
sistema de rodízio. A cada semana 
um negócio é divulgado, para ga-
rantir que todas as participantes 
tenham visibilidade. Além disso, a 
página é utilizada para a realização 
de lives que orientam como mudar 
a maneira de vender e reinventar 
a forma de fazer chegar ao cliente 
os produtos e serviços ali disponí-
veis. Além da divulgação na loja, 
as empreendedoras participantes 
também exibem semanalmente três 
negócios nas suas próprias páginas 
– uma maneira que encontraram 
de apresentar o próprio trabalho 
em vários perfis.

Mayusa informa que a participa-
ção na página é gratuita e que tem 
auxiliado algumas participantes 
na produção de fotos e conteúdo 
escrito. “Como já trabalhei com 
treinamento e fiz vários cursos, 
alguns deles pelo Sebrae, procuro 
usar minha experiência para ajudar 
aquelas que precisam. Oriento so-
bre como fazer uma boa foto, criar 
uma logomarca, entre outras dicas. 
O objetivo é estabelecer uma cone-
xão entre os negócios e ampliar a 
divulgação dos produtos e serviços 
ofertados”, acrescenta.

vIsIBIlIdade - Rejane Rocha 
Silvestre é uma das microempre-
endedoras participantes da loja 
virtual colaborativa. Até o início 
da pandemia, ela trabalhava com 
decoração de festas, mas, com o 
isolamento social, precisou mudar 
de ramo. Após iniciar um curso 
pela internet sobre lettering (arte 
das letras), aprendeu a escrever 
em objetos e criou um ateliê onde 
desenvolve a atividade.

Juntar-se à “Delas para Você” 
foi fundamental para o seu cresci-
mento no novo setor de atuação. 
“Foi e está sendo uma experiência 
muito boa. Estamos ampliando 
nossa rede de relacionamento, 
conhecendo novas ideias, dando 
visibilidade aos nossos negócios 
e, consequentemente, aumentan-
do nossas vendas”, conta a pro-
fissional, que escreve mensagens 
em canecas, paredes, placas para 
jardim e molduras. A experiência 
deu tão certo que, recentemente, 
ela sugeriu à irmã, que trabalha 
com plantas ornamentais, a tam-
bém divulgar seu trabalho por 
meio da página.

Quitéria Rodrigues da Silva 
é outra que aderiu à loja virtual. 

Governo deve anunciar prorrogação do 
auxílio nesta semana, diz Guedes

Licitações de novas unidades de ensino terão 
início na próxima quarta-feira

Programa de inovação e aceleração 
de startups já impacta mercado
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DIVULGAÇÃO

Mulheres se unem para enfrentar 
pandemia e divulgar produtos e serviços

O ministro da Economia, Paulo 
Guedes, afirmou ontem (23), du-
rante encontro com empresários 
da Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (Fiesp), que 
o presidente da República Jair Bol-
sonaro deve anunciar, em breve, a 
prorrogação do auxílio emergen-
cial por mais três meses. “O pre-
sidente deve anunciar, talvez ainda 
nesta semana, mais três meses de 
auxílio [emergencial]”, disse Gue-

des.
O ministro também ressaltou o 

trabalho do governo, em parceria 
com os empresários, para enfren-
tar a crise ocasionada pela pande-
mia de Covid-19. Ele disse que nes-
te momento em que a população 
está sendo vacinada, a recuperação 
econômica em V já aconteceu, com 
a criação de 1 milhão de empregos 
nos últimos quatro meses do ano 
passado, totalizando 140 mil em-

pregos formais em 2020.
“É a primeira vez que houve 

uma recessão com a criação de 
empregos formais. Neste ano já 
criamos 960 mil empregos. O Bra-
sil está transformando, com su-
cesso, o que era uma recuperação 
cíclica, baseada em consumo, em 
retomada do crescimento susten-
tável, com base em investimentos 
que estão aumentando”, disse o 
ministro.

BIP e BIQ

Ele lembrou que o governo 
federal renovou programas bem 
sucedidos e que planeja anunciar 
novos programas como o Bônus 
de Inclusão Produtiva, que prevê 
que jovens, entre 18 e 21 anos, 
que saem da universidade e não 
conseguem um emprego formal 
recebam do governo entre R$ 250 
e R$ 300 para trabalhar em escolas 

técnicas ou empresas e se qualifi-
carem. A empresa paga o mesmo 
valor, o chamado Bônus de Incen-
tivo à Qualificação. A estimativa 
é a de que mais de 2 milhões de 
jovens sejam beneficiados. Guedes 
disse ainda que neste ano o gover-
no pagará o valor total do progra-
ma.

“Isso seria um treinamento no 
trabalho. Não é um emprego. Va-
mos conversar com as redes priva-

das, empresas, com o Senai, Sesi, 
Senac para ver se eles estão dispos-
tos. Nós damos esse valor de um 
lado e a empresa dá esse mesmo 
valor de outro lado. Ele vai receber 
metade de um salário mínimo para 
ser treinado meio expediente. Para 
a empresa é muito bom e para o 
jovem também porque ele vai ficar 
fora da rua, vai ser socializado, in-
cluído produtivamente”, explicou 
Guedes. (Agência Brasil)

A Prefeitura de Montes Claros 
irá realizar cinco processos de 
licitação para a contratação de 
empresas que vão construir três 
novas unidades de ensino infantil, 
uma nova escola de ensino funda-
mental e ainda fazer a conclusão 
das obras de uma escola com 12 
salas de aula. As sessões públicas 
dos processos de licitação terão 
início na próxima quarta-feira 
(30), e continuam até o dia 7 de 
julho, na sede do Executivo Mu-
nicipal.

As três unidades do Centro 

Municipal de Educação Infantil 
(Cemei) serão do tipo “B”, o que, 
segundo estabelece o Fundo Na-
cional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) do Ministério 
da Educação, são instalações com 
capacidade de atendimento de 
até 224 crianças, em dois turnos 
(matutino e vespertino), ou 112 
crianças em período integral. As 
unidades serão instaladas nos bair-
ros Jardim Brasil, Santo Antônio e 
no Recanto das Águas.

A Escola Municipal Rozenda 
Zane Moraes será construída no 

bairro Planalto, enquanto a obra 
da escola dotada de 12 salas de 
aula e de quadra esportiva, por 
sua vez, está localizada no Conjun-
to Residencial Vitória.

O investimento total será de 
quase R$ 15 milhões, sendo que 
cada Cemei tem um custo apro-
ximado de R$ 2,8 milhões. Os 
projetos das unidades de ensino 
obedecem às regulamentações e 
padrões estabelecidos pelo FNDE. 
Segundo os editais dos processos, 
o prazo máximo para a conclusão 
de cada obra será de sete meses, 

a partir da emissão da ordem de 
serviço pela Secretaria Municipal 
de Educação.

Os editais dos processos de 
concorrência pública, as planilhas 
com o cronograma físico-financei-
ro e o orçamento discriminativo 
estão disponíveis, no site oficial 
da Prefeitura de Montes Claros, 
através do link https://licitacoes.
montesclaros.mg.gov.br/buscar?a-
vancado=1&tipo_secao=25&ter-
mo=&solicitante=&situacao=&-
modalidade=38&button=. 
(ATTILIO FAGGI – Colaborador)

Participantes atuaram, no primeiro mês, nas trilhas de formação equipe 
e intraempreendedorismo, e nas trilhas de negócios, aceleração pública 
e de difusão e ecossistema

Em um mês, o Seed - Edição 
Especial soma mil horas de ativi-
dades de aceleração, 59 reuniões 
de ponto de contato e diagnósti-
cos realizados e a realização de 
oito eventos.  A jornada, que con-
ta com 110 participantes e está 
no começo, tem como objetivo 
resultar em projetos que tragam 
desenvolvimento para o ecossis-
tema de Ciência, Tecnologia e 
Inovação.

O secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico 
(Sede), Fernando Passalio, expli-

ca que os resultados do Seed vão 
além de benefícios para o ecos-
sistema. “Com este formato espe-
cial, em que os participantes atu-
arão diretamente em desafios do 
Governo de Minas Gerais, todos 
ganharão: o ecossistema, a socie-
dade e o próprio Estado”, explica 
o Passalio.

coMuNIdade de INovação
Neste período inicial de atua-

ção, os participantes já tiveram 50 
horas de palestras e mentorias, e 
fizeram 18 atividades de difusão, 

conseguindo impactar 846 pesso-
as. Eles atuaram em quatro trilhas 
de formação: equipe e intraem-
preendedorismo e as trilhas de 
negócios, aceleração pública e de 
difusão e ecossistema.

Até o momento, houve mais de 
40 interações dos acelerados com 
os órgãos governamentais e já fo-
ram repassados às startups mais 
de R$ 900 mil disponibilizados 
pelo Governo de Minas Gerais.

De acordo com Leandro Dias, 
da startup Akintec, a participação 
no Seed trouxe impactos extraor-

dinários, e praticamente instantâ-
neos, no crescimento das receitas 
e produtos das startup. “Estamos 
fechando quase dois contratos 
por semana desde que começa-
mos no Seed. Com isto, tivemos 
que aumentar nossa equipe. Esta-
mos a todo vapor. Não imaginava 
que seria tão rápido”, afirma Dias.

O projeto envolve 22 pessoas 
do time da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
de Minas Gerais e dos parceiros 
BH-Tec, IEBT e Fundep. (Agência 
Minas)

“Quem é visto é procurado. Desde 
que passei a postar penteados e 
cortes na página, aumentou mui-
to a procura pelos meus serviços. 
Esse formato de divulgação ajuda 
a todas nós, porque uma vai indi-
cando a outra e, assim, crescemos 

juntas”, diz.
Para a assistente do Sebrae 

Minas Samira Melo, que acompa-
nha as ações da loja colaborativa, 
alternativas como essa são funda-
mentais para a sobrevivência dos 
pequenos negócios. “Iniciativas 

conjuntas de estímulo e apoio 
às empreendedoras são de suma 
importância no atual momento, 
principalmente para aquelas que 
ainda não utilizam todas as pos-
sibilidades oferecidas pelos meios 
digitais”, ressalta.
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BELEZAS DE MoNTES CLARoS- Quando adolescente foi 
Glamour-Girl de Montes claros e sempre chamou atenção 
pela sua beleza, finesse e simpatia. Estou falando da médi-
ca, andrea Peres aMaral, hoje nesta foto recente, está 
ainda mais bela, ela que é mãe de três filhos. Ela é filha de 
Lúcio e Cristina Peres Amaral. Por coincidência, sua mãe 
cristiana, linda, linda, já foi GlaMoUr-Girl de Moc e 
hoje, conceituada médica. 

o QUERIDo casal médico, Raimundo e Laice Souto, está com-
pletando 25 anos de feliz enlace. Parabéns amigos e que sejam 
sempre felizes.

JUBILEU DE oURo- Continuando com os grandes momentos 
da magnífica promoção, PERSONALIDADES DO ANO DO NOR-
te de Minas, que já foi realizada durante 50 anos, interrupta-
mente para destacar valores. Veja aí, quando o desembargador 
e juiz federal, NIVIO GERALDO GONÇALVES, recebeu o troféu 
das mãos do então governador e agora brilhante senador, Anto-
nio Anastasia. (Fotogenio)

12 SOcial

seGuNdo o faMoso “terra BrasIl NotícIas” o dinheiro que o 
ex-presidente LULA desviou, daria para comprar todas as vacinas aplicadas 
no mundo até hoje ou vacinar a população brasileira por dez vezes. Um 
absurdo e ainda tem gente que aplaude estes corruptos.

o eX-GoverNador de São Paulo Geraldo Alckmin prepara o anúncio 
de sua saída do PSDB nas próximas semanas. Políticos de diversos partidos 
dizem que ele já decidiu que será candidato ao governo de São Paulo mais 
uma vez, mas agora potencialmente como um dos principais rivais dos tuca-
nos, que ocupam o Palácio dos Bandeirantes desde 1995.

vale rePeteco, sobre o que a ex-presidente, Dilma, falou sobre Edu-
ardo Cunha, o ex-presidente da Câmara, quando foi descoberto que ele ti-
nha contas milionárias na Suíça. Ela disse: “Lamento que seja brasileiro”. O 
Eduardo Cunha não deixou por menos e deu o troco. “Lamento que seja o 
Governo brasileiro o maior escândalo de corrupção do mundo”. Todos os 
corruptos estão aí bilionários com dinheiro fora do país, livres e soltos. E O 
BRASIL QUE SE DANE...

a ue abriu, de maneira formal, uma investigação antitruste sobre po-
tenciais vantagens indevidas que o Google tem em seus anúncios. A inves-
tigação, que ocorria desde 2019, informalmente, vai investigar potenciais 
abusos cometidos pelo Google em seu segmento publicitário. 

o Belo sítIo do ex-prefeito e inesquecível, Mário Ribeiro, ou seja, 
“TIRATEMA” que é belíssimo, foi colocado para locação de recepções de ani-
versário, com poucos convidados. Enquanto isso, também o maravilhoso, 
“VICHE MARIA” está recebendo para eventos com 30 pessoas. Mas certamen-
te nos próximos meses voltará com flexibilização para as casas de eventos 
receberem pelo menos 100 pessoas, pois o rumo de vacinação aqui em Moc 
está a mil...

Boa NotícIa, ontem saiu aqui no Jornal GAZETA, que o Estado liberou 
R$ 1,5 milhão para a revitalização da grande Lagoa do Interlagos. Realmen-
te, é preciso e segundo o vice- prefeito, Guilherme Guimarães, as obras 
deverão ser iniciadas em agosto. Mas o Governo certamente irá liberar mais 
verbas devido ao tamanho do empreendimento.

cIrculaNdo pelos bairros da cidade para fazer distribuição dos cober-
tores, fiquei realmente impressionado com as TAPUIAS que tomaram conta 
de uma área gigantesca da lagoa, inclusive no leito da mesma. Vai ser muito 
difícil limpar a grande área. Mas vamos aguardar... 

Para terMINar, uma curiosidade: em nossa República: nada menos 
que 8 vice-presidentes, até aqui, completaram o mandato do titular, seja por 
morte desse, seja por impedimento decorrente de crise política.

Nova aveNIda

Sem querer “jogar confetes”, pois como sabem, não preciso disso e gosto 
sempre de elogiar o certo. Quem pensa que o Prefeito Humberto Souto, seu 
vice, Guilherme Guimarães e sua equipe está parada, engana-se, pois continuam 
a mil em obras importantes como o termino da avenida  Francisco Guimarães e 
brevemente estarão entregando outra nova importante AVENIDA que vai interli-
gar as avenidas, Governador Magalhães Pinto (próximo a nova prefeitura) com a 
rua Albuquerque no Vilage do Lago. Bola para frente, turma...

dÓlar eM Queda

O dólar fechou na última terça-feira, abaixo do patamar de R$ 5 pela primeira 
vez em um ano. Com uma queda de 1,13%, a moeda norte-americana encerrou 
o dia cotada aos R$ 4,966. Na manhã de ontem, essa tendência de queda persis-
tia. O dólar passa a acumular uma queda de 3,87% no mês e de 3,18% no ano.

o NeGÓcIo É traBalhar

E a crise está aí crescendo cada mais, como todos sabem, devido a pandemia 
e o ROMBO deixado pelos governantes anteriores. Mas o brasileiro é guerreiro 
e vai vencer mais uma vez esta CRISE TERRÍVEL, trabalhando e correndo atrás, 
principalmente CREDITAR que tudo voltará ao normal. Enquanto a maioria do 
povo procura ganhar seu dinheiro honestamente, pagando uma carta tributária 
jamais vista e enfrentando o desemprego devido a Covid-19, ainda existem os 
LADRÕES DO DINHEIRO PÚBLICO, com cargos importantes e outros querendo 
voltar. QUE DEUS TENHA PENA deste país e seja mesmo brasileiro... 

revIsta íNtIMa eM PresídIos

Nunes Marques pediu vista e suspendeu novamente o julgamento sobre a 
licitude de revistas íntimas em presídios. Anteriormente, o caso estava suspenso 
por pedido de vista de Toffoli. O caso já conta com duas correntes de entendi-
mento: pela ilicitude das revistas íntimas, capitaneada pelo ministro Edson Fa-
chin; e pela licitude do procedimento, corrente aberta por Alexandre de Moraes.

MaIs IMPostos

Para isentar IR até R$ 2,4 mil, governo quer taxar ganhos com dividendos. 
Em projeto que deverá ser enviado esta semana ao Congresso, equipe econô-
mica vai propor a cobrança de uma alíquota de 20%, com a justificativa de que 
será preciso compensar a perda de arrecadação com a alteração das faixas de 
isenção do IR.

evaNGÉlIco

Para o ministro Marco Aurélio, que está se aposentando, a declaração do 
presidente Jair Bolsonaro sobre querer um nome “terrivelmente evangélico” no 
STF não é problemática. Segundo ele, um evangélico, como é André Mendonça, 
diversificaria o Tribunal.

VAP & VIP

CoNTINUEI  NESTE início de semana a distribuição de alguns co-
bertores e mantas para as famílias carentes nos bairros distantes. 
Portanto, quem me prometeu ainda pode enviar para minha resi-
dência, comprando as mantas em promoção nas “LOJAS 23”.

GEoVANA VIANA sempre alinhada, esteve aniversariando também 
nesta semana e, está aí, com o esposo, Heitor Sarmento, formando 
sempre um bem lançado casal do nosso circuito.

ELIZIÁRIo RESENDE e fátima turano, estão curtindo as belezas e o 
frio de Gramado, e, é claro, sempre degustando bons vinhos.

No ÚLTIMo final de semana, estiveram curtindo a maravilhosa 
Pousada “Raiz Parque” o deputado estadual, Carlos Pimenta com 
Claudia, a filha, Jacqueline e a neta, Isadora, bem como os amigos, 
Eduardo e Fátima Lacerda Morais. Ali fazendo as honras, a dinâmica, 
Claudia Narciso, que transformou o local com muito bom gosto e no 
estilo da “Estância Lomba”, que ela possui no Rio Grande do Sul.  

RELEMBRANDo quando recebi o “TROFÉU TANCREDO NEVES” 
na grandiosa promoção do jornal belorizontino, “Edição do Brasil” 
recebendo o carinho das amigas, Giselle Lopes, Luciene Martins e 
Beth Couri. 

UM BRoTINHo que desponta com sucesso na nossa juventude 
dourada é,  DARA BARBOSA DOS ANJOS. 


